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За неделю в округе 
произошло 4 пожара 
и 13 возгораний

В Останкине —
происшествие 
из-за тараканов 

Поздно вечером посту-
пило сообщение о пожа-
ре на ул. Академика Ко-
ролёва, 8, корп. 2. Соседи 
услышали сильный хло-
пок, а затем в квартире на 
1-м этаже начался пожар. 
Из окна кухни до приез-
да пожарных выпрыгнули 
жильцы — шестнадцати-
летний подросток, его 
мать и бабушка. Оказа-
лось, что в квартире про-
изошёл взрыв баллончи-
ка с дихлофосом: подро-
сток помогал родствен-
никам травить тараканов 
за электроплитой и слу-
чайно поставил баллон-
чик на горячую конфор-
ку. Виновник происшест-
вия госпитализирован с 
ожогами рук.

Бытовка горела 
в Марфине

Ранним утром на Го-
стиничном проезде воз-
ле дома 10а загорелись 
бытовки на строительной 
площадке. Прибывшие в 
считаные минуты пожар-
ные оперативно потуши-
ли возгорание. Постра-
давших нет. Причина по-
жара — неисправность 
масляного обогревателя, 
который строители пред-
положительно оставили 
на ночь включённым без 
присмотра, чтобы утром 
вернуться в тёплое поме-
щение.

В Бутырском 
полыхали склады

В обеденное время 
вспыхнул крупный пожар 
на ул. Милашенкова, 4б. 
На площади 400 кв. ме-
тров горели складские по-
мещения, где хранились 
эстрадные декорации. 
Пожарные в течение не-
скольких часов боролись 
с пламенем, не позволяя 
ему распространиться на 
соседние строения. В ре-
зультате пожара никто не 
пострадал. Причина про-
исшествия устанавлива-
ется.

В Алексеевском 
подожгли 
«Ниссаны» 

Утром загорелись два 
автомобиля, припарко-
ванные на проспекте 
Мира возле дома 120. По-
жарные оперативно поту-
шили огонь, но оба «Нис-
сана» сильно пострадали. 
Предположительно при-
чина пожара — умыш-
ленный поджог.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

С «ВДНХ» запустят 
автобусы в Кострому 

Организованные частным 
перевозчиком ежедневные 
автобусные рейсы по маршру-
ту Москва — Кострома будут 
осуществляться с 24 ноября от 
автостанции «ВДНХ», сообщи-
ли в пресс-службе ГУП «Мос-
гортранс». Стоимость проезда 
составит 800 рублей, для детей 
до 12 лет — 400 рублей. 

На станции «Медведково» 
начался 
ремонт эскалатора

Для передвижения пасса-
жиров закрыт один из трёх 
эскалаторов на станции 
«Медведково» Калужско-
Рижской линии. Эскалатор-
ная лента временно выведе-
на из эксплуатации для про-
ведения плановых работ по 
капитальному ремонту. Ре-
монт планируется завершить 
до конца декабря этого года.

КОРОТКО ii

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

У
ченик 11-го класса 
школы №1539 Алек-
сей Балакирев заво-
евал кубок Москвы 

по профессиональному бо-
евому самбо в возрастной 
категории 1999-2000 г.р.

По словам его тренера 
Александра Анорова, побе-
дить Алексею удалось бла-
годаря отличному владе-
нию техниками броска и 
удержания. 

Спортсмен выступа-
ет в возрастной категории 
16-17 лет, в лёгком весе 52 
кг. А занимается Алексей в 
секции рукопашного боя, 
а не самбо. Но обширная 
подготовка позволяет пар-
ню выступать в таких дис-
циплинах, как боевое сам-
бо, панкратион, грепплинг, 
тайский бокс, а также со-
ревноваться со старшими 

ребятами в других весовых 
категориях.

За пять лет занятий у 
Александра Анорова в клу-
бе «Ратибор» Алексей дорос 
до 1-го разряда.

В свободное от учёбы, 
тренировок и подрабо-
ток время Алексей лю-
бит погонять на трю-
ковом велосипеде 
BMX. А посту-
пать он соби-
рается в пи-
терский вуз — 
учиться на лёт-
чика.

Мария ГУСЕВА

Школьник 
из Алексеевского 

выиграл первенство 
Москвы по самбо

Дом по адресу: ул. По-
лярная, 5/2, снесут по про-
грамме сноса пятиэтажек 
первого периода индустри-
ального домостроения. Де-
монтажные работы идут 
полным ходом, сообщил 
глава управы района Юж-
ное Медведково Сергей Пи-
менов.

— В районе осталось сне-
сти ещё два ветхих дома. 
Снос объекта по адресу: ул. 
Молодцова, 17/1, начнётся 
уже на следующей неделе. 
Ещё один дом, тоже на Мо-
лодцова, будет снесён уже в 
начале следующего года, — 
уточнил Пименов.

В Южном Медведкове приступили к сносу последних пятиэтажек

Это яркая крупная (до 18 
см) птица с огромным клю-
вом. Её можно сфотографи-
ровать в заказнике «Север-
ный», в Хлебниковском ле-
сопарке, в старой части пар-
ка у Ростокинского акведука 
(ближе к Сокольникам). Ду-
бонос — настоящая фотомо-
дель: может подолгу сидеть 
на одном месте, словно по-
зируя.

— Дубоноса летом не уви-
дишь, — говорит руководи-
тель проекта «Орнитарий» 
житель Свиблова Вадим Ми-
шин. — Он прячется в лист-
ве, охотится на насекомых-
вредителей. А вот поздней 
осенью и зимой он приле-
тает поближе к жилью, туда, 
где есть сады и растут вишни, 
рябины, шиповник, а также 
яблони, плодами которых он 
тоже не прочь полакомиться. 

Алексей ТУМАНОВ

В Северном 
и в Ростокине 

можно увидеть 
дубоноса

Алексей отлично 
владеет 
техникой броска 

Российский государст-
венный социальный уни-
верситет на улице Вильгель-
ма Пика включён в мировой 
рейтинг лучших вузов QS 
World University Rankings. 

— Аналитики QS особо от-
метили уровень инклюзив-
ного образования и учебно-
го процесса в РГСУ, — рас-
сказали в пресс-службе уни-
верситета.

Из отечественных учеб-
ных заведений в этом рей-
тинге 15 вузов, такие как 

МГУ, Высшая школа эконо-
мики, Финансовый универ-
ситет при Правительстве РФ, 
 РАНХиГС и другие. Каждый 
год аналитики проверяют 10 
тысяч высших учебных заве-
дений по всему миру по та-
ким показателям, как актив-
ность научной жизни, каче-
ство исследований, интерес 
работодателей и карьерный 
потенциал студентов, уро-
вень преподавания и число 
иностранных студентов. 

Мария ГУСЕВА

РГСУ вошёл в мировой 
рейтинг вузов 

Наш следующий 
вопрос:
Вы ходите 
на каток?    
Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 
Вы часто бываете в парках? 

55% — хотелось бы чаще 
31% — совсем не бываю 
14% — практически ежедневно 

Около 5 часов утра в поли-
цию позвонил мужчина. Он 
сообщил: на Шереметьевской 
улице по проезжей части хо-
дит подросток без верхней 
одежды. Полицейские из 
ОМВД по району Марьина 
роща доставили замёрзшего 
мальчика в отдел. Он оказал-
ся с особенностями развития 
и пояснить, что с ним случи-
лось, не смог. Его доставили в 
городскую больницу и стали 
искать родителей. А тем вре-
менем родители обзванива-
ли больницы в поисках сына…

— Пока все спали, мальчик 
вышел из квартиры и отпра-
вился гулять. Семья живёт в 
другом районе, и он за не-
сколько часов дошёл до Ше-
реметьевской улицы, — рас-
сказала сотрудник пресс-
службы УВД по СВАО Ната-
лья Шушлебина. 

В настоящий момент маль-
чик находится дома. Сотруд-
ники полиции УВД по СВАО 
побывали в его семье, чтобы 
убедиться, что с ним всё в по-
рядке.

Екатерина МИЛЬНЕР

Найденный в Марьиной роще 
ребёнок вернулся домой

С помощью бетонных 
полусфер устранят про-
блему парковки машин в 
непосредственной бли-
зости от входа в метро 
«Марьина Роща» на Су-
щёвском Валу у пересе-
чения с Шереметьевской 
улицей. Такое решение 
приняли на недавнем за-
седании члены комиссии 
по безопасности дорож-
ного движения в СВАО. 
Такие же полусферы поя-

вятся на площади Шарля 
де Голля у станции метро 
«ВДНХ» для предотвраще-
ния несанкционирован-
ной парковки автотран-
спорта на тротуаре.

Более детально с реше-
ниями окружной комиссии 
по безопасности дорожно-
го движения можно озна-
комиться на сайте префек-
туры СВАО svao.mos.ru в 
разделе «Транспорт».

Василий ИВАНОВ

У метро «Марьина Роща» тротуар 
защитят от автомобилей 

Снос пятиэтажки на улице Полярной

На Сущёвском Валу около входа в метро 
установят бетонные полусферы
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«Тракторист и колхозница» 
засияли новой позолотой

Новые деревья будут вы-
сажены взамен поваленных 
майским ураганом. В осталь-
ных районах, где намечены 
компенсационные высад-
ки, к работам приступят в те-
чение недели. Напомним: в 
ходе летних ураганов в окру-
ге было повалено 4971 дере-
во. Больше всего тогда по-
страдали районы Алексеев-

ский, Бабушкинский, Остан-
кинский, Лосиноостровский 
и Ярославский.

Мэром было принято ре-
шение, что вместо всех по-
валенных деревьев будут по-
сажены новые, причём более 
приемлемые для городских 
условий: клён, липа, каштан, 
дуб, ясень. Тополей больше 
не будет.

Как сообщили в управ-
лении ЖКХиБ префекту-
ры СВАО, высаживать бу-
дут не молодые саженцы, а 
взрослые деревья с диаме-
тром ствола 14-16 см. Высад-
ка деревьев будет проходить 
под контролем специали-
стов Главного ботаническо-
го сада.

Лилия ТАТНИНОВА

В Бибиреве и Отрадном 
стартовала осенняя высадка деревьев

В Главном управлении 
ПФР №6 по г. Москве и Мо-
сковской области сообщи-
ли график выплат (доставки) 
городских доплат к пенсиям, 
пособий и других социаль-
ных выплат за декабрь 2017 
года и январь 2018-го в поч-
товых отделениях.

2 декабря выплаты будут 
производить за 3 декабря; с 
4 декабря — по установлен-
ному графику; 3, 4 января — 
по установленному графику; 
5 января — за 5 и 7 января; 6 
января — за 6 января; с 8 ян-
варя — по установленному 
графику. В случае отсутствия 
получателей социальных 
выплат дома в день доставки 
деньги выплатят непосред-
ственно в отделениях почто-
вой связи (отделах доставки 
денежных средств) до окон-
чания выплатного периода. 

Лилия ТАТНИНОВА

Пенсии и пособия 
в декабре 
выплатят 

по графику 
или досрочно 

Н
а ВДНХ завершилась рестав-
рация скульптуры «Тракто-
рист и колхозница», которая 
украшает арку Главного вхо-

да с 1954 года. В скором времени с 
неё снимут леса, и москвичи смогут 
полюбоваться обновлённым мону-
ментом во всей красе. 

Работы велись с июля 2017 года. 
Поверхность статуи очистили от 
наслоений пыли и копоти, бетон-
ное основание укрепили, а трещи-
ны заделали. Как сообщает пресс-
служба ВДНХ, специалистам уда-
лось сохранить на об-
лицовке максимальное 
количество историче-
ской смальты. Также ре-
ставраторы восстано-
вили утраченный фраг-
мент снопа пшеницы и 
покрыли сноп новой по-
золотой. 

После завершения работ скульп-
турную группу «законсервирова-
ли»: нанесли на поверхность спе-
циальный состав, который защи-
тит её от осадков. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Реставраторы 
восстановили 
утраченный 
фрагмент 
снопа пшеницы

Станции Третьего пере-
садочного контура метро 
«Шереметьевская» и «Ржев-
ская» планируют построить 
к 2020 году. Об этом сообщи-
ли в Стройкомплексе Москвы. 
Третий пересадочный контур 
(ТПК) — это новая строящая-
ся кольцевая линия метро.

«Шереметьевская» распо-
ложится в районе пересе-
чения одноимённой улицы 
с 3-м проездом Марьиной 
Рощи и получит пересадку 
на станцию «Марьина Роща». 
«Ржевская» разместится на 
Рижской площади и будет 

иметь пересадку на станцию 
«Рижская» и выходы к Риж-
скому вокзалу и ж/д плат-
формам Рижская и Ржевская.

Интерьер «Шереметьев-
ской» выполнят в светлых то-
нах, выпуклые колонны бу-
дут напоминать фарфоро-
вые изделия. Главными ар-
хитектурными элементами 
«Ржевской» станут арки.

ТПК будет включать 31 стан-
цию. Запустить движение 
поез дов по новой линии пред-
полагается в 2020-2021 годах.

Василий 
ИВАНОВ

К 2020 году в СВАО планируют построить метро «Шереметьевская» и «Ржевская»

Бутырский районный суд 
признал жителя района От-
радное виновным в органи-
зации азартных игр.

— Мужчина устроил игро-
вой салон в доме 8 на улице 
Декабристов, — рассказал 
старший помощник окруж-
ного прокурора Илья Заха-
ров. — В течение несколь-
ких лет он получил доход 

более 60 миллионов рублей. 
Причём никакой игровой 
зоны у него не было: азарт-
ные игры велись через Ин-
тернет.

В прошлом году прокурор 
округа направил исковое 
заявление в районный суд 
г. Курска, где зарегистриро-
ван обвиняемый, о взыска-
нии ущерба. На днях день-

ги с ответчика в количестве 
более 60 млн рублей были 
взысканы в полном объёме.

Как сообщили в проку-
ратуре, Бутырский суд на-
значил обвиняемому нака-
зание в виде лишения сво-
боды сроком на два года со 
штрафом в размере 250 тыс. 
рублей.

Екатерина МИЛЬНЕР

Организатор азартных игр из Отрадного сядет на два года

Кладбище домашних ро-
ботов в Физтехпарке в рай-
оне Северный пополнилось 
уникальным экземпляром 
— собачкой-роботом Sony 
AIBO. Её принёс один из го-
стей Физтехпарка вместе с 

зарядным устройством к ней. 
Такие роботы были популяр-
ны примерно 15 лет назад. 

AIBO по-японски значит 
«любовь», «привязанность», 
«товарищ». Собака-робот 
может ходить, видеть, рас-

познавать команды и лица, 
учиться и развиваться. В за-
висимости от «начинки» 
может быть как щенком, так 
и взрослым псом. 

На момент покупки ро-
бот стоил примерно 5 ты-
сяч долларов. Установить 
владельца электронного 
питомца не удалось. 

— Администрация Физ-
техпарка решила спас-
ти электронное животное. 
Устранить поломку вызва-
лись студенты факультета 
радиотехники и киберне-
тики МФТИ, — рассказали в 
пресс-службе Физтехпарка. 

Кладбище домашних ро-
ботов открылось в Физтех-
парке 31 октября. Это пункт 
приёма электронных отхо-
дов.

Мария ГУСЕВА

Японская собака найдена 
на кладбище роботов в Северном 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    
 ZBULVAR.RU

Реставрация скульптуры

Собачка-робот и её зарядное устройство

Такой будет станция «Шереметьевская»
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М
э р  М о с к в ы 
 Сергей Собя-
нин посетил 
городскую кли-
ническую боль-

ницу №29, где осмотрел 
центр патологии верхней 
конечности. Собянин вру-
чил благодарственные пись-
ма врачам, которые провели 
уникальную операцию по 
восстановлению пациенту 
функции рук после ДТП.

Благодарность 
врачам

— Я хотел поблагодарить 
вас за уникальную опера-
цию. Сейчас общался с па-
циентом Александром. Если 
бы не ваши умения и те тех-
нологии, которые теперь 
есть в московском здраво-
охранении, он бы, скорее 
всего, стал инвалидом… — 
отметил мэр.

В р а ч и  р а с с к а з а л и 
С.Собянину, что у пациента 
была травма лучезапястно-
го сустава, операция прошла 
успешно. Как сообщила мэру 
главный врач больницы 
Ольга Папышева, проб лема 
остро встала в связи с тем, 
что таких больных, во-пер-
вых, много, а во-вторых, их 
проблемы очень специфич-
ны в связи с анатомически-
ми особенностями кисти, с 
огромной значимостью для 
профессиональной деятель-
ности, для трудоспособно-
сти пациентов.

С.Собянин пообещал, 
что город будет продол-
жать оснащение больниц 
современным оборудова-
нием, отметив в частности, 
что развитие травматоло-
гии является приоритет-
ным направлением разви-
тия столичного здравоох-
ранения.

Высокие 
технологии 
спасают жизни

В нашем округе в кон-
це октября в ГКБ им. 
А.К.Ерамишанцева откры-
лось отделение нейроре-
анимации. Его значение 
трудно переоценить. Ведь 
основное направление ра-
боты отделения — лечение 
пациентов с острыми нару-
шениями мозгового крово-
обращения (ишемический 
и геморрагический инсуль-
ты). Кстати, в Москве еже-
годно происходит пример-
но 36 тысяч инсультов.

В октябре в больни-
це впервые была проведе-
на операция по вакуумной 
тромбоэкстракции пациен-
ту с острым ишемическим 
инсультом. 57-летнего муж-
чину доставили в больни-

цу в крайне тяжёлом состо-
янии, практически без со-
знания. Он не мог разгова-
ривать, правые рука и нога 
были парализованы. 

— В приёмном отделении 
клиники была выполнена 
компьютерная томография, 
по результатам которой вы-
явили острый тромбоз в 
мозговой артерии, которая 
снабжает кровью почти 2/3 
всего полушария мозга, — 
рассказывает хирург Миха-
ил Кричман.

Операция была выпол-
нена с помощью устройст-
ва для тромбоэкстракции 
Penumbra. Оно позволяет 
как бы засосать тромб в спе-
циальный микрокатетер и 

не допустить повреждения 
стенок сосудов, как это слу-
чается при механической 
эвакуации тромба. В резуль-
тате кровоток в мозговой 
артерии был восстановлен. 
Спустя трое суток у пациен-
та отмечалось ясное созна-
ние, он мог говорить и вос-
принимать речь. У него есть 
все шансы вернуться к пол-
ноценной жизни.

Этот случай показал тех-
ническую и профессио-
нальную готовность отде-
ления оказывать высокотех-
нологичную медицинскую 
помощь при лечении остро-
го ишемического инсульта.

Ирина 
МИХАЙЛОВА 

В больнице №29 провели 
уникальную хирургическую операцию

Больницы получают новое 
оборудование для лечения травм

Столичный парламент 
рассмотрел поправки к за-
конопроекту «О бюджете 
города Москвы на 2018 год 
и плановый период 2019 и 
2020 годов» и принял его во 
втором чтении. 

— Проект бюджета сба-
лансирован, учитывает по-
желания москвичей, в част-
ности в социальной сфере. 
Расходы социального ха-
рактера составляют более 
52%, или свыше 1,2 трилли-
она рублей в год. Предусмо-
трено значительное повы-
шение детских пособий (в 
два-пять раз). Увеличивают-
ся выплаты старшему поко-

лению, в том числе регио-
нальная социальная допла-
та к пенсии неработающим 
пенсионерам, — сообщил 

председатель Московской 
городской думы Алексей 
Шапошников. — Бюджет 
по-прежнему позволяет не 
только выполнять социаль-
ные обязательства, но и со-
здавать комфортную город-
скую среду. Так, например, 
программа реновации с 
учётом расходов 2017 года 
будет профинансирова-
на в размере 400 миллиар-
дов рублей, что полностью 
обеспечивает исполнение 
всех требований закона о 
реновации и гарантий, ко-
торые Москва даёт участни-
кам программы. 

Игорь СМИРНОВ 

Мосгордума приняла 
поправки в законопроект 

о столичном бюджете во втором чтении 

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин вручил первые сви-
детельства о присвоении 
статуса «Московский врач» 
38 медицинским работни-
кам столичных учрежде-
ний здравоохранения. В 
их числе три врача общей 
практики: Татьяна Мин-
дель и Павел Гришко из 
поликлиники №107 в От-
радном и Наталия Верзи-
на из поликлиники №12 в 
Марфине. Напомним, что 
статус «Московский врач» 
был утверждён Правитель-
ством Москвы весной этого 
года для объективной оцен-
ки профессионализма вра-
чей и стимулирования по-
вышения их квалификации. 
Присуждению этого звания 
предшествовали серьёзные 
экзамены в столичном Де-
партаменте здравоохране-
ния. 

— Экзамены состояли из 
трёх этапов, — говорит Тать-
яна Миндель. — Сначала нуж-
но было за 50 минут пройти 
тест, состоящий из 50 вопро-
сов. Потом за 8,5 минуты ока-
зать квалифицированную 

первую помощь нескольким 
пострадавшим, которых изо-
бражали статисты. 

 На заключительном этапе 
мы отвечали на вопросы эк-
заменаторов. 

Медикам, получившим ста-
тус «Московский врач», вы-
плачивается дополнитель-
ное материальное поощре-
ние в размере 15 тыс. руб-
лей в месяц. Свидетельство 
о присвоении статуса «Мос-
ковский врач» действует пять 
лет с возможностью продле-
ния на очередной срок. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Три доктора из СВАО 
получили статус 

«Московский врач»

Пациенту спасли руку

В Информационном цен-
тре Правительства Москвы 
Дмитрий Семенов, началь-
ник Объединения админис-
тративно-технических ин-
спекций столицы расска-
зал о том, как будут чистить 
кровли в столице грядущей 
зимой. — В соответствии с 
требованиями, существую-
щими в городе Москве, соб-
ственники нежилых поме-
щений должны незамедли-
тельно организовывать ра-
боты по очистке скатных 
кровель, — сообщил Дмит-
рий Семенов. — Правилами 
определены сроки. Кровли, 
выходящие на пешеходные 
зоны, должны быть очи-

щены в течение двух дней, 
кровли, выходящие на дво-
ровые территории, долж-
ны быть очищены от сне-
га в течение трёх дней. Мы 
говорим о снежном покро-
ве высотой более 5 санти-
метров. Если говорить о со-
сульках, то здесь от высоты 
снежного покрова на кров-
ле ничего не зависит. По 
мере образования сосулек, 
которые представляют на-
ибольшую опасность, они 
должны собственниками 
удаляться. 

В тех случаях, когда собст-
венники не выполняют сво-
их обязанностей по очистке 
кровель, крышу чистит ГБУ 

«Жилищник» района, а соб-
ственник компенсирует за-
траты.

По словам Дмитрия Семе-
нова, для контроля за скат-
ными кровлями инспектора-
ми объединения будет актив-
но использоваться городская 
система видеонаблюдения. С 
помощью заранее установ-
ленного расписания камер 
операторы будут контроли-
ровать кровли около 600 зда-
ний в центральной части го-
рода. Те объекты, которые не 
попадают в поле зрения ка-
мер видеонаблюдения, будут 
обследовать с выходом на 
место.

Ирина ЛАПОВОК

За чисткой кровель от снега 
будут следить видеокамеры 

Врач Наталия Верзина 
и мэр Сергей Собянин

Заведующий отделением хирургии 
верхней конечности Алексей Афанасьев 
смотрит рентгеновские снимки

Врач Татьяна Миндель

m
os

.ru

m
os

.ru



546 (556) ноябрь 2017   |   ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР ОКРУГ

Житель Марьиной рощи 
передал в редакцию предло-
жение по благоустройству 
своего района.

— Между 8-м и 9-м проез-
дами Марьиной Рощи, со 
стороны Старомарьинского 
шоссе, у нас была самодель-
ная спортплощадка: перекла-
дина, брусья, качалка. В 2015 
году, когда благоустраивали 
бульвар, на её месте обору-
довали отличную современ-
ную спортплощадку, — рас-
сказал Сергей Дмитриевич с 
ул. Анненской, 4. — Площад-
ка очень популярна. Но по-
чти вплотную к ней, на месте 
снесённых гаражей, обра-
зовалась стихийная парков-
ка. Такое соседство со спорт-

площадкой небезопасно. 
На зелёной полосе, разде-

ляющей парковку и спорт-
площадку, в 2015 году выса-
дили кустарники, но их сра-
зу уничтожили паркующиеся 
автомобили.

— От имени жителей, за-

нимающихся спортом на 
новой площадке, прошу вы-
садить новые кустарни-
ки, а также обеспечить ог-
раждение спортплощадки 
для безо пасности людей, — 
предложил активный житель.
Подготовила Татьяна ЩЕРБАКОВА

БЛАГОУСТРАИВАЕМ ВМЕСТЕ

«Отгородите спортплощадку от парковки»

Спасатели СВАО 
взяли на контроль 

места 
зимнего отдыха
Как сообщил на опера-

тивном совещании в пре-
фектуре начальник Управ-
ления по СВАО Департамен-
та  ГОЧСиПБ Сергей Строев, 
сотрудники его ведомства 
совместно с сотрудника-
ми ГУ МЧС по СВАО прове-
ли мониторинг и учёт зна-
ков безопасности на водных 
объектах на территории Се-
веро-Восточного округа.

Количество мест зимне-
го отдыха вблизи водоёмов 
в СВАО осталось неизмен-
ным: 15 объектов вблизи 
пруда «Марс», пруд в этно-
графической деревне «Би-
бирево», Дворцовый пруд в 
парке «Останкино», Джам-
гаровский пруд, Ростокин-
ский акведук и др.

— С наступлением зимне-
го сезона вопросы безопас-
ности людей на водных объ-
ектах выходят на первый 
план, — сообщил Строев. — 
Кроме того, на усиленный 
контроль в округе взято 22 
водоёма с выходом на лёд из 
39 имеющихся в округе.

По словам Сергея Строева, 
задачи по определению по-
тенциально опасных участ-
ков на водоёмах и по уста-
новке там информационных 
и запрещающих знаков в со-
ответствии с утверждёнными 
схемами установки знаков 
безопасности и информаци-
онных щитов выполнены.

Всего на водных объектах 
округа установят 77 знаков 
безопасности и 15 инфор-
мационных щитов. Знаки 
«Выход на лёд запрещён» и 
«Кататься на санках запре-
щено» предупреждают об 
опасности, просят обратить 
внимание жителей районов 
СВАО, отдыхающих здесь, 
быть бдительными и не пре-
небрегать своей жизнью.

Лилия ТАТНИНОВА 

НА ОПЕРАТИВНОМ 
СОВЕЩАНИИ

В 
декабре будет уста-
новлен купол и за-
вершено возведе-
ние шатра на хра-
ме Святой Жи-

воначальной Троицы при 
бывшем приюте Бахруши-
ных. Об этом сообщил на-
стоятель храма Ростислав 
Ярема на историко-краевед-
ческой встрече, посвящён-
ной этому приюту, которая 
состоялась в управе Алексе-
евского района 25 ноября. 
Дата была выбрана не слу-
чайно. 

— Это день создания Мос-
ковского городского сирот-
ского приюта имени брать-
ев Бахрушиных, он открыл-
ся 116 лет назад, 25 ноября 
1901 года, в день иконы Бо-
жией Матери «Милостивая», 
— сказала председатель Со-
юза краеведов СВАО, руко-
водитель историко-краевед-
ческого общества Алексеев-
ского района «Доброхот(д)» 
Ирина Манохина. — Но 
история создания приюта 
началась ещё раньше, в 1895 
году, когда купцы и про-
мышленники братья Бахру-
шины выделили на строи-
тельство и содержание при-
юта 600 тысяч рублей. 

С четырёх лет 
до восемнадцати

Бахрушинский приют 
был подарком от мецена-
тов городу, он содержался 
на принципах социально-
го партнёрства — за счёт го-
родской казны и частного 
капитала. Устав приюта был 
утверждён императором 
Николаем II. 

— Сюда принимали си-
рот с четырёх-шести лет, в 
том числе из семей, которые 

сейчас принято называть 
неблагополучными, — рас-
сказали краеведы. — Уходи-
ли ребята из приюта в 18 лет, 
но только после того, как 
найдут работу. 

Бессменным директо-
ром приюта был талантли-
вый педагог Николай Васи-
льевич Несмеянов. Его сын 
Александр Николаевич Не-
смеянов в будущем станет 
ректором МГУ, академи-
ком, президентом Академии 
наук. 

Умное сердце 
Бахрушинский приют 

был устроен по семейному 
типу: шесть отдельных до-
миков, где жили дети, по 15-

20 человек; при них — вос-
питатели и нянечки. 

Детей воспитывали по си-
стеме немецкого педагога 
Фридриха Фрёбеля — имен-
но он впервые ввёл термин 
«детский сад», поднял во-
прос о создании для детей 
таких условий, чтобы они 
раскрывались, как цветы. 

Фрёбель говорил, что у 
ребёнка должно быть умное 
сердце. В младших классах, 
помимо арифметики, сло-
весности, грамматики, исто-
рии, гимнастики, был пред-

мет «Учение стыду» — се-
годня он мог бы называться 
«Этика» или «Основы мора-
ли и нравственности». Од-
новременно дети обучались 
ремёслам — плотницкому, 
столярному, осваивали элек-
тромеханику и художест-
венно-слесарное дело.

На территории приюта 
росла липовая аллея. Ребята 
обвили стволы и ветви элек-
трогирляндами, по вечерам 
деревья светились, смотреть 
на это приезжали со всей 
Москвы.

Закрыт после 
революции

Приют прекратил своё су-
ществование в ноябре 1917 
года. В советское время 
храм Святой Живоначаль-
ной Троицы был разрушен, 
сейчас он возрождается при 
поддержке и участии прихо-
жан. 

— Надо возрождать и по-
мещения приюта, сейчас 
они находятся в запустении, 
мы не оставляем надежды, 
что они будут возвращены 
детям. Нужно возродить то, 
что создали братья Бахру-
шины, — сказал протоиерей 
Ростислав Ярема. 

Марина 
МАКЕЕВА 

Устав приюта был утверждён 
императором Николаем II

«Нужно возродить то, 
что создали братья Бахрушины»

В Московском доме ветера-
нов войн и Вооружённых Сил 
РФ прошла торжественная це-
ремония вступления школьни-
ков Северо-Восточного округа 
Москвы в ряды Всероссийско-
го военно-патриотического 
движения «Юнармия». Цере-
монию провёл заместитель на-
чальника штаба Всероссийско-
го движения «Юнармия» горо-
да Москвы, Герой Российской 
Федерации генерал-майор Ге-
ворк Исаханян.

Юнармейцы дали торжест-
венную клятву быть верными 
Отечеству, следовать традици-
ям доблести, отваги и товари-
щеской взаимовыручки.

Ирина ЛАПОВОК

Школьники СВАО вступили 
в ряды «Юнармии»

В Алексеевском районе вспомнили историю знаменитого детского приюта

Между площадкой и парковкой были кустарники, 
но их уничтожили припаркованные машины

Юнармейцам вручили памятные знаки и удостоверения

Здание Бахрушинского приюта
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П
ока погода не даёт 
возможности за-
ливать натураль-
ный лёд, в округе 
работают 15 бес-

платных дворовых катков с 
искусственным покрытием. 
Как стемнело, корреспон-
дент «ЗБ» проехал по разным 
районам округа — проверил, 
как работают катки и что ду-
мают посетители.

Есть и чай, 
и аптечка

На катке на Студёном про-
езде у дома 38 катается мень-
ше 10 человек: пара подрост-
ков и мамы с детьми. Лёд 
вполне хороший даже ве-
чером, после целого дня ка-
таний. Есть и отапливаемая 
раздевалка, и прокат коньков, 
и автомат с горячим кофе, и 
аптечка. Единственный ми-
нус — шкафчики для обуви 
не запираются на ключ, но 
зато в помещении есть каме-
ра видеонаблюдения.

А на катке во дворе дома 8 
на улице Чичерина шкафчи-
ки запираются. На вопрос, 
есть ли аптечка, усатый адми-
нистратор вынес целый че-
модан с красным крестом на 
боку. Администратор позвал 
меня на чай — согреться, но 
я предложил ему покататься.

— Мне 55 лет! Пока лёд в 

порядок приведу, так наката-
юсь! — смеётся он. 

На другом берегу Яузы, на-
против дома 28 на Заповед-
ной улице, есть стадион с 
катком. Здесь громко играет 
музыка, людей много. Пара 
девочек выполняет разные 
элементы, подростки носят-
ся друг за другом — играют в 
салочки, взрослые тихонько 
катаются в сторонке. Разде-

валка тёплая, прокат коньков 
есть, кофе тоже.

У дома 185 на проспекте 
Мира мы обнаружили целый 
спортивный комплекс: каток, 
зелёное футбольное поле, тре-
нажёры. А рядом — красивые 
хвойные кустарники. Все дома 
стоят чуть поодаль, и каток 
располагается как бы в нише. 
На нём — ни одного человека.

Не хватает музыки
Зато настоящий ажиотаж 

на катке во дворе дома 29 на 
улице Декабристов. В разде-

валке народа полно, все ве-
шалки заняты. На льду людей 
ещё больше.

— Для бесплатного катка 
лёд вполне хороший, — гово-
рит подъехавший к бортику 
подросток.

Но здешним посетителям 
всё-таки не хватает музыки.

— Её нет уже пару лет, по-
тому что, насколько я знаю, 
бабушки из соседних домов 
жаловались, что она им ме-
шает, — пояснил админист-
ратор.

А неподалёку — каток на 
Юрловском проезде. Он 

больше всех остальных. Ме-
ста хватает и для трениров-
ки хоккеистов, которые но-
сятся мимо и с силой лупят 
по шайбе.

— На другие катки с клюш-
ками не пускают, поэтому 
мои ребята здесь занимают-
ся, — говорит руководитель 
хоккейной секции центра 
досуга и спорта «Юность» 
Сергей Силуянов. — Тут лёд 
хороший, потому что мы 
сами и снег расчищаем, и ка-
ток заливаем.

Ребята тренируются здесь 
каждый день по будням с 

17.00 до 20.00. Как заверил 
тренер, в другое время они 
не мешают кататься всем же-
лающим.

В просторной раздевалке 
приятно пахнет смолой, есть 
много больших шкафчиков и 
лавочек.

А вот каток во дворе дома 
4 на улице Грекова пока не 
работает. Как сообщил гла-
ва управы района Северное 
Медведково Михаил Пучков, 
там сломалась холодильная 
установка, её починят в бли-
жайшие дни, но точную дату 
не называет. Остальные 14 
катков работают по расписа-
нию: с 10.00 до 22.00. Прокат 
коньков — 200 рублей за час, 
вход бесплатный.

Иван 
ГОЛОВЧЕНКО

Подростки носятся, 
взрослые едут потихоньку

На публичные слушания пред-
ставляется проект внесения изме-
нений в правила землепользова-
ния и застройки города Москвы в 
отношении территории по адре-
су: 2-й Нововладыкинский пр., 8а 
(район Отрадное).

Информационные материа-
лы по теме публичных слушаний 
представлены на экспозиции по 
адресу: пр. Якушкина, 4 (здание 
управы района, конференц-зал).

Экспозиция открыта с 4 по 12 
декабря 2017 года.

Часы работы: понедельник — 
четверг: с 8.30 до 17.00, пятница: 
с 8.30 до 16.00 (9, 10 декабря — 
выходные дни). 

На выставке проводятся кон-

сультации по теме публичных 
слушаний.

Собрание участников публич-
ных слушаний состоится 14 де-
кабря 2017 года в 19.00 по адре-
су: Алтуфьевское ш., 12, корп. 1 
(ГБОУ «Школа  №962»).

Время регистрации участников 
— с 18.00.

В период проведения публич-
ных слушаний участники публич-
ных слушаний имеют право пред-
ставить свои предложения и заме-
чания по обсуждаемым проектам 
посредством:

— записи предложений и за-
мечаний в период работы экспо-
зиции;

— выступления на собрании 
участников публичных слушаний;

— внесения записи в книгу 
(журнал) регистрации участвую-

щих в собрании участников пуб-
личных слушаний;

— подачи в ходе собрания 
письменных предложений и за-
мечаний;

— направления в течение не-
дели со дня проведения собрания 
участников публичных слушаний 
письменных предложений, заме-
чаний в окружную комиссию.

Номер контактного справочно-
го тел. (499) 907-2733.

Почтовый адрес Окружной ко-
миссии: 129010, Москва,  просп. 
Мира, 18. 

Электронный адрес Окруж-
ной комиссии: svao-us2013@
yandex.ru.

Информационные материалы 
по проекту размещены на офици-
альном сайте управы района От-
радное otradnoe.mos.ru.

Оповещение о проведении публичных слушаний
ОФИЦИАЛЬНО

Корреспондент «ЗБ» проверил работу катков с искусственным льдом

Где узнать 
о зимнем отдыхе 

Новый раздел «Зимний от-
дых» создан на портале пре-
фектуры Северо-Восточного 
округа столицы svao.mos.ru.

В нём представлен пере-
чень искусственных катков, 
катков с естественным покры-
тием, снежных горок, ледянок, 
лыжных трасс, пунктов прока-
та инвентаря для зимнего от-
дыха, а также план меропри-
ятий по всем районам СВАО. 

На катке, 
что на улице 
Декабристов, 
настоящий 
ажиотаж 

По случаю шестнадцатилетия 
партии «Единая Россия» 1 декаб-
ря депутаты проведут приём гра-
ждан в исполкомах партии. Два 
депутата Мосгордумы ответят на 
вопросы населения по адресу: ул. 
Коминтерна, 46. Татьяна Портно-
ва принимает граждан 27 ноября 
с 11.00 до 13.00, а Лариса Кар-

тавцева — 1 декабря с 16.00 до 
18.00, тел. для справок (499) 184-
8501. Ещё один депутат Мосгор-
думы, Валерий Теличенко, ждёт 
жителей 28 ноября с 17.00 до 
19.00 в управе Бутырского райо-
на по адресу: ул. Милашенкова, 
14, каб. 101, тел. (495) 957-0347.

Все муниципальные депута-

ты от партии будут проводить 
встречу 1 декабря с 9.00 до 
19.00. В Алексеевском районе 
приём пройдёт по адресу: Риж-
ский пр., 5, тел. (495) 682-6246; в 
Алтуфьевском — ул. Стандарт-
ная, 9, корп. 1, тел. (495) 707-
0578; в Бабушкинском — ул. Ко-
минтерна, 9, корп. 1, тел. (495) 

471-2201; в Бибиреве — ул. Пле-
щеева, 22а, тел. (499) 901-5100; 
в Лианозове — Абрамцевская 
ул., 14, тел. (499) 908-9030; в Ло-
синоостровском — ул. Комин-
терна, 46, тел. (499) 184-6101; 
в Марфине — Ботаническая ул., 
10, тел. (499) 903-7140; в Отрад-
ном — ул. Декабристов, 1, тел. 

(499) 904-1200; в Ростокине — 
пр. Кадомцева, 11, корп. 2, тел. 
(499) 187-0855; в Свиблове — 
ул. Ивовая, 6, корп. 1, тел. (499) 
189-5192; в Северном — 9-я Се-
верная линия, 23, корп. 2, тел. 
(499) 767-8212; в Ярославском 
— Ярославское ш., 6, корп. 1, 
тел. (499) 183-0383.

Кроме того, один раз в месяц 
приём граждан ведут депутаты 
Госдумы Виктор Селивёрстов и 
Иван Тетерин. Необходима пред-
варительная запись по тел. (499) 
184-8501. Звоните в понедель-
ник, вторник и четверг с 10.00 
до 17.00 (обед с 13.00 до 14.00).

Иван ГОЛОВЧЕНКО

Депутаты от «Единой России» проведут приём граждан

Каток на улице 
Декабристов 
в Отрадном
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К
аждый год по феде-
ральной програм-
ме в квартирах ве-
теранов, которым 
это необходимо, 

делают ремонт. В этом году в 
округе отремонтировали 57 
квартир. 

— Списки для проведения 
ремонта формируют Сове-
ты ветеранов и управления 
соцзащиты районов, — рас-
сказала «ЗБ» советник управ-
ления развития социальной 
сферы префектуры СВАО 
Елена Рябоконева. — После 
этого с ветеранами согласо-
вывают, что им нужно.

Корреспондент «ЗБ» побы-
вал в нескольких таких квар-
тирах.

Сделали всё 
за три дня

В квартире дома на ул. 
Яблочкова, 30, нас встреча-
ет вдова ветерана Фаиля Ху-
саинова. Её муж, Сафа Заки-
рович, с 1943 по 1945 год 
воевал, победу встретил в 
Прибалтике, после службы 
окончил «Станкин», а потом 
работал главным инженером 
на авиазаводе.

Фаиля Таеровна провожа-
ет нас в большую комнату, 
отдёргивает штору и показы-
вает: вот! Из большого окна 
прекрасно видно двор, но 
дело не в этом. Окно новое.

— Рамы старых окон были 
деревянные и совсем рас-
сохлись от времени, — рас-
сказывает нам хозяйка. — Я 
обратилась в управу, и мне 
заменили их. Я окно откры-
тым держу, потому что люб-
лю свежий воздух.

Всю работу ей сделали за 
три дня. Кроме окна в зале, 
заменили окно и дверь на 
балкон на кухне.

— Хорошо, что подокон-
ник сделали большой, до это-
го был совсем узкий, — до-
вольна хозяйка.

В каждой 
комнате — 
новое окно

В Марьиной роще отре-
монтировали пять квартир. 
К подъезду дома на ул. Совет-
ской Армии, 17/52, бодрым 
шагом подходит пожилая 
женщина.

— Вы не меня ждёте? Я в 
бассейн ездила поплавать.

К л а в д и и  Ш а м о н о в о й 
было 14 лет, когда началась 
война.

— Когда немцы город фу-
гасами обстреливали, мы, 
дети, их тушили на крышах, 
— вспоминает она. — Потом 
меня поставили за станок на 
заводе «Калибр», вытачивала 
детали.

В квартире Клавдии Ва-
сильевны четыре комнаты, 
в каждой ей заменили окна, 
подкрасили батареи, кое-где 
подклеили обои.

— Я рабочим говорю: «Ре-
бята, ведь я просила толь-
ко окна поменять», а они 
мне: «Нет, вы заслужили», — 
смеётся женщина. — Прав-
да, сетки на окна забыли сде-
лать: мошка летит. Надеюсь, к 
весне поставят.

Пару месяцев назад Клав-
дии Васильевне минуло 90 
лет, но она до сих пор три 
раза в неделю ходит в бас-
сейн и регулярно делает за-
рядку.

— А это я педали тут кручу 
каждое утро, — пенсионер-
ка показывает на велотрена-
жёр, стоящий возле балкона. 
Дверь на балкон, кстати, тоже 
новая.

Первым делом — 
в ванную

В Южном Медведкове 
отремонтировали девять 
квартир. В квартире на За-
поведной улице нас встре-
чает ветеран Иван Савельев. 
В сентябре ему исполнился 
91 год. 

Иван Ильич родился в 
1926 году. С начала войны 
просился в армию, но его 
не брали: мал ещё. В армию 
попал в 1944 году — в тан-
ковое училище. Победу сер-
жант Савельев встретил в 
Москве.

Несмотря на возраст, 
Иван Ильич держит спи-
ну прямо, жмёт руку креп-

ко, на всё реагирует быстро.
Квартира у них с женой, 

Марией Яковной, большая. 
Но нас сразу ведут в ванную 
комнату. Она аккуратно вы-
ложена пастельной плит-
кой, а над ванной декора-
тивная плитка с побегами 
бамбука и порхающими над 
ними птицами.

— Это я плитку выбирала, 
— говорит супруга ветера-
на, Мария Яковна.

— Да, теперь, когда мо-
юсь, будто в тропиках на-
хожусь: колибри летают, — 
шутит её муж.

Из ванной идём на кухню.
— Потолок побелили, 

стены покрасили, — вете-
ран показывает на стены 
цвета фисташкового моро-
женого. — Ещё батареи за-
менили. А вместо старой 
двери на кухню нам сдела-
ли арку. Мне нравится, она 
в моде сейчас.

Ещё в квартире постели-
ли новый ламинат и поме-
няли дверь в зал.

— В следующем году обе-
щают и зал сделать, — гово-
рит ветеран.

Иван 
ГОЛОВЧЕНКО

ОБЩЕСТВО

В ванной — как в тропиках
Как в округе ремонтируют квартиры ветеранов

Супруга 
ветерана сама 
выбирала 
плитку

ре
кл

ам
а 

33
46

У меня образо-
валась задол-
женность по 
квартплате за 

три месяца. В управляю-
щей компании предупре-
дили, что поставят кана-
лизационную заглушку. 
Они имеют на это право 
без решения суда?

Евгений,
Ярославское ш.

Отвечают юристы правового 
центра «Вектор». 

 Да, имеют. Задолженность по 
квартплате может быть основанием 
для ограничения предоставления 
коммунальных услуг (например, 
установка канализационной 
заглушки). Но в то же время есть 
один нюанс. По постановлению

пленума Верховного Совета РФ 
№22 от 27.06.2017 г., «действия 
исполнителя коммунальной 
услуги по приостановлению или 
ограничению предоставления 
коммунальной услуги должны 
быть соразмерны допущенному 
нарушению».

Также в постановлении 
говорится, что такие действия 

не должны нарушать права и 
законные интересы других лиц 
и создавать угрозу жизни и 
здоровью окружающих. 

В соответствии с Правилами 
предоставления коммунальных 
услуг на погашение долга даётся 
10 дней с момента ограничения 
предоставления коммунальной 
услуги.
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Могут ли без решения суда перекрыть канализацию за долги?

ВОПРОС ЮРИСТУ 

Мария Яковна 
в отремонтированной 
ванной комнате
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Почему в парке «Сад 
будущего» убрали огра-
ждение вдоль спуска 

к Яузе, которым все много лет 
пользовались? Люди по привыч-
ке ходят здесь от станции метро 
«Ботанический сад» к пруду 
и дальше, к Сельскохозяйствен-
ной улице, но без перил идти 
там очень скользко. 

Татьяна Агапова, 
Ростокино 

В управе района Ростокино сообщи-
ли, что в декабре в парке установят но-
вые перила для удобства жителей. 

— В парке «Сад будущего» в этом году 
провели масштабное благоустройство. 
Во время реконструкции старое ограж-

дение было снято для того, чтобы об-
новить дорожное покрытие. Вместо 
старых перил на прежнем месте уста-
новят новые — современные, хроми-
рованные. Этим занимается исполни-
тель работ от ГУП «Мосремонт». Работы 
планируют завершить до конца года, 
— сообщил главный специалист отде-
ла по вопросам ЖКХ и благоустройст-
ва управы района Ростокино Василий 
Мурычев. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Куда из «Сада будущего» 
исчезли удобные перила? На улице Руста-

вели между 
домами 15а и 15в 

заузили проезд: устано-
вили несколько десятков 
столбиков, отгородив 
таким образом проход 
для пешеходов шириной 
полтора метра. Но там 
никто не ходит, люди 
идут с другой стороны 
этих домов, а вот маши-
нам стало труднее разъез-
жаться. Мне сказали, что 
были такие обращения 
жителей. Но я тоже 
житель, и такое решение 
усложнило мне жизнь.

Владимир Алексеевич,
ул. Руставели, 13/12

Как выяснилось, этот про-
езд между домами на улице 

Руставели ведёт к детскому 
саду. А альтернативный мар-
шрут с другой стороны этих 
домов, о котором упомянул 
житель, проходит между дву-
мя рядами припаркованных 
машин. Выделенного троту-
ара там нет, и водить ребён-
ка в детский сад таким путём 
небезопасно. 

— Выходя из детского сада, 
родители с детьми попадают 
на проезд, по которому в обе 
стороны едут машины. У нас 
имеются коллективные об-
ращения более чем 100 жи-
телей, которые попросили 
обустроить на этом проезде 
проход для пешеходов, — со-
общил глава управы Бутыр-
ского района Анзор Алисул-
танов. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Зачем на улице Руставели 
сузили проезд 

между домами?

Ваш «Звёздный бульвар» 
(495) 681-3645 

POCHTA@ZBULVAR.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Есть вопросы? 

Во дворе дома 5 
на улице Отрадной 
рядом с электрощито-

вой огородили забором земель-
ный участок. На ограждении 
нет информационных щитов. 
Что там будут делать?

Оксана, 
ул. Отрадная

Редакция передала обращение в ГБУ 
«Жилищник района Отрадное», после 
чего двор на Отрадной, 5, проверила 
комиссия из представителей управы 
района и «Жилищника». 

— Ограждение установлено рядом с 
комплексной трансформаторной под-
станцией, — сообщил руководитель 
«Жилищника» Александр Деревянко.

Разрешения на установку данного 
объекта у строительной компании, ко-
торая возводит жилой комплекс непо-
далёку, не было. Управа района обра-
тилась к застройщику и потребовала 
убрать ограждение и привести терри-
торию в надлежащее состояние. Огра-
ждение демонтировали.

Деля КЕКЕЕВА

Незаконное ограждение 
рядом с подстанцией убрали

Вместо старых перил 
пообещали 
установить новые

Спуск к Яузе в «Саду будущего»

Проход к детскому саду
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Я резчик 
по дереву, 
мне 90 лет. 

Я обставил всё Свиб-
лово трёхметровыми 
скульптурами. Сейчас 
у нас обрезают дере-
вья, одну из моих 
скульптур разбили, 
наехав трактором, 
остальные убрали. 
Жители в шоке. Про-
сят, чтобы я восстано-
вил скульптуры. 
Помогите повлиять 
на ситуацию.

Алексей Фёдорович 
Шамраев, Свиблово

На вопрос ответи-
ла начальник отдела по 
взаимодействию с насе-
лением управы района 
Свиблово Любовь Ива-
нова:

— Сейчас ведётся бла-
гоустройство береговой 
зоны реки Яузы, где сто-
яли скульптуры Алексея 
Фёдоровича Шамрае-
ва, изображающие ска-
зочных героев. Полюбо-
ваться на них приезжали 
взрослые и дети со всей 
Москвы.

Работы проводит ГУП 
«Мосремонт», в при-
брежной зоне расширя-
ют и благоустраивают 
дорожно-тропиночную 
сеть, поэтому подрядчик 
снял скульптуры. С од-
ной из них обошлись не-
брежно.

Глава управы органи-
зовал встречу руководи-
теля подрядной органи-
зации и ветерана. Было 
достигнуто понимание: 
скульптуры вернут на 
место после окончания 
работ. Установка должна 
быть выполнена до нача-
ла декабря.

Сейчас увидеть скульп-
туры ветерана можно во 
дворе по адресу: пр. Руса-
нова, 9.

Анна ФОМИНА

Почему в пойме Яузы 
убрали скульптуры?

Скульптуры 
вернут на место 
после окончания 
работ

Сквер 
на Верхоянской 
благоустроят 

в следующем году

Будут ли благо-
устраивать 
сквер вдоль 

Верхоянской улицы? 
Здесь много старых 
деревьев, которые урод-
ливо обрезаны. Также 
обещали высадить 
новые деревья взамен 
упавших во время ура-
гана. И ещё: нужна дет-
ская площадка.

Елена,
ул. Верхоянская, 8

Сквер вдоль Верхоянской 
улицы — от улицы Лётчика 
Бабушкина до Енисейской 
— включён в план благо-
устройства на 2018 год.

— Сейчас разрабатывает-
ся проект, а начало работ за-
планировано на май-июнь 
будущего года, — сообщил 
«ЗБ» глава управы Бабуш-
кинского района Сергей 
Аганеев. — Здесь оборудуют 
удобные дорожки, клумбы, 
возведут сцену для прове-
дения праздничных меро-
приятий. В сквере появятся 
детский игровой комплекс 
и площадка для воркау-
та. Что касается деревьев, 
то сухие и больные удалят, 
остальные кронируют, а 
при необходимости поса-
дят молодые деревья.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Два года 
не могут 
закончить 

ремонт выходов 
со станции метро 
«Отрадное»! Они 
выглядят как после 
бомбёжки. Когда 
закончится ремонт?

Татьяна Степановна, 
Северный бул., 2

В пресс-службе Мос-
ковского метрополите-

на сообщили, что все ра-
боты на станции «Отрад-
ное» будут завершены 
до конца I квартала 2018 
года. Задержка вызвана 
тем, что во время строи-
тельно-монтажных работ 
на некоторых станциях 
потребовалось вскрыть 
полы, стены, потолки и 
лестничные сходы. При 
этом на станции «Отрад-
ное» было обнаружено, 
что под гранитными сту-

пенями лестницы вес-
тибюля лежали уже про-
гнившие трубы, а несу-
щие конструкции из бе-
тона были практически 
в аварийном состоянии. 
Дополнительное время 
потребовалось на под-
готовку проектно-смет-
ной документации и на 
выполнение работ по за-
мене и усилению строи-
тельных конструкций.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Когда закончится ремонт 
выходов из метро «Отрадное»?

Алексей Шамраев у своей 
скульптуры на проезде Русанова

Работы обещают завершить 
до конца I квартала 2018 года
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Поджёг машину 
в Лосиноостровском

Житель улицы Комин-
терна поссорился со сво-
им знакомым. А через 
месяц внезапно загоре-
лась его иномарка, при-
паркованная неподалёку 
от дома. Материальный 
ущерб — 180 тыс. ру-
блей. Благодаря записям 
видео камер полиция вы-
яснила, что автомобиль 
поджёг тот самый знако-
мый — 38-летний безра-
ботный. Злоумышленника 
задержали на Сигнальном 
проезде. Возбуждено уго-
ловное дело.

Обокрал старушку 
в Северном 
Медведкове

78-летняя жительница 
дома на Студёном проез-
де уехала из Москвы на 
три дня. Вернувшись, она 
обнаружила, что из квар-
тиры пропали два телеви-
зора, DVD-плеер, видео-
магнитофон, мобильник, 
а также сковородки, ножи 
и чесночница. Оказалось, 
что её сын пригласил в го-
сти знакомого. Мужчины 
выпили. Гость подождал, 
пока хозяин не заснул, 
вызвал такси и погрузил 
в него всё, что нашёл в 
квартире. Злоумышленни-
ка, безработного 50-летне-
го мужчину, уже судимого 
за попытку кражи, задер-
жали в Подмосковье. Воз-
буждено уголовное дело. 
Часть похищенного верну-
ли хозяйке.

Продавал яд 
в Бибиреве

Полицейские получили 
информацию, что житель 
улицы Лескова торгует 
сильнодействующими ядо-
витыми веществами. Стра-
жи порядка провели опера-
цию «Контрольная закуп-
ка». Мужчина передал им 
1 тысячу таблеток и два 
флакона с ядовитыми ве-
ществами. 41-летнего зло-
умышленника задержали с 
поличным. 

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

Э
той осенью в Интернете 
стали появляться сайты, на 
которых предлагается по-
лучить выплаты по СНИЛС, 
якобы начисленные в виде 

страховых выплат от частных фон-
дов. На сайтах говорится, что полу-
чить деньги может любой желаю-
щий: лишь бы карточка пенсион-
ного страхования была при себе. А 
если нет карточки — не беда, можно 
и по паспорту. Для того чтобы полу-
чить деньги, надо лишь заполнить 
на сайте свои данные, заплатить не-
большую комиссию и немного подо-
ждать. 

Сначала попросили 
комиссию

Жительница Бабушкинского рай-
она так и сделала, поддавшись на ре-
кламу на сайте некоего Фонда обще-
ственной поддержки, предлагающе-
го услуги по «проверке СНИЛС за три 
минуты». 

— Меня ввели в заблуждение лест-
ные отзывы людей, опубликованные 
на сайте этой организации, — рас-
сказала она. — Все они писали, что 
уже получили деньги. Один мужчина 
написал, что, проверив выплаты по 
СНИЛСам всей семьи, получил более 
200 тысяч рублей. Ещё одна женщи-
на — что получила 90 тысяч. Меня по-
просили ввести последние пять цифр 
номера СНИЛС. Затем я заплатила ко-
миссию — 195 рублей с банковской 
карты. За проверку личных данных 
попросили ещё 550 рублей. Затем ещё 
350 — за защитный ПИН-код. Мне по-
казалось это подозрительным. Я пои-
скала информацию в Интернете и об-
наружила, что получить выплаты по 
СНИЛС невозможно…

Как работают аферисты
СНИЛС — это пластиковая карта, 

предназначенная для регистрации гра-
жданина в системе пенсионного стра-
хования. Она не может действовать как 
счёт или накопительная банковская 
карточка. Те, кто выпытывает у людей 
их персональные данные, а затем начи-
нает тянуть у них деньги, обещая боль-
шие выплаты, — обычные аферисты. 
Подобные сайты постоянно блокиру-
ют, но они возникают вновь, обещая 
всё более заманчивые возможности. 
Названия у таких сайтов, как правило, 

броские и ни к чему не обязывающие, 
например «межрегиональный общест-
венный фонд развития» или «социаль-
ный фонд общественной поддержки». 
Вариантов для проверки выплат — два. 
По паспорту или по СНИЛС. Выпла-

ты обещают крупные — более 100 тыс. 
руб лей. Но сначала сами просят день-
ги: за «шифрованный ключ безопас-
ности», за «проверку информации», за 
«вознаграждение оператору». И так до 
тех пор, пока человеку это не надоест. 
Разумеется, никаких выплат после это-
го не поступает.

По СНИЛС — 
только пенсия

С вопросом, существуют ли выпла-
ты по СНИЛС, мы обратились к на-
чальнику орготдела Пенсионного 
фонда № 6 по г. Москве и Московской 
области Ирине Туркиной.

— По СНИЛС можно получить толь-
ко пенсию. Других выплат не сущест-
вует. Узнать состояние своего лицево-
го пенсионного счёта можно в Пен-
сионном фонде, обратившись лично 
или заказав по телефону выписку из 
лицевого счёта. Для этого потребу-
ются персональные данные: СНИЛС и 
паспорт. Также можно зарегистриро-
ваться на официальном сайте гос услуг 
gosuslugi.ru. Возможности сайта по-
зволяют следить за отчислениями ра-
ботодателя в счёт вашей будущей пен-
сии, а также посмотреть текущую сум-
му накопленных средств. А если пен-
сионные накопления переведены 
в негосударственный пенсионный 
фонд, отслеживать их можно, толь-
ко обратившись в конкретный НПФ 
и получив выписку из лицевого счёта.

Кстати, все страховые отчисления 
начинают перечисляться получате-
лю только при оформлении пенсии 
по старости, по инвалидности или 
семье в случае его гибели. Получить 
страховые выплаты по СНИЛС до-
срочно невозможно.

Елена ХАРО

«Дайте 300 рублей 
за защитный ПИН-код»

Жительница 
Бабушкинского 
района поверила 
лестным отзывам 
о сайте

Мошенники заманивают доверчивых граждан «выплатами по СНИЛС»
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Менеджер магазина быто-
вой техники в Южном Мед-
ведкове заметил, как нервни-
чает покупатель, отвечая на 
вопросы при оформлении 
кредита. Он хотел купить до-

рогой телефон. На всякий 
случай менеджер обратил-
ся в полицию. Участковые 
задержали подозреваемого 
в мошенничестве, а его па-
спорт отправили на экспер-

тизу. Оказалось, что фото-
графия была вклеена в доку-
мент позже.

— Задержанный при-
знался, что нашёл паспорт, 
вклеил в него своё фото и 

решил улучшить матери-
альное положение, так как 
временно не работает, — 
говорит сотрудник пресс-
службы УВД по СВАО Ната-
лья Шушлебина. 

Как выяснилось, ранее зло-
умышленник был судим. Воз-
буждено уголовное дело по 
статье «мошенничество в 
сфере кредитования».

Екатерина МИЛЬНЕР

Менеджер магазина вычислил мошенника в Южном Медведкове
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Н
едавно ГКУ «Администратор 
Московского парковочного 
пространства» опубликовало 
список улиц, с которых авто-
мобили эвакуировали чаще 

всего. Абсолютное 1-е место в городе 
занял проспект Мира: с 1 по 13 ноября 
отсюда вывезли на спецстоянки 230 
машин. На 2-м месте — Пресненская 
набережная (207 автомобилей), на 3-м 
— улица Петровка (132 машины).

Где нарушают?
В нашем округе больше всего авто-

мобилей вывозят с проспекта Мира в 
районе домов 116 и 97. Об этом со-
общил инспектор окружной ДПС 
ГИБДД Вадим Полозов.

Проспект Мира, 116, недалеко от ме-
тро «Алексеевская», где многие парку-
ют машины на тротуаре. А дом 97 рас-
положен как раз напротив. Тут много 
магазинов, и чаще всего приходится 
увозить машины с мест, предназначен-
ных для автомобилей инвалидов.

В пятёрку мест СВАО, откуда эва-
куируют больше всего автомоби-
лей, входят также ул. Грекова, 3; 2-я 
Останкинская ул., 2; Хованская ул., 3. 
По первым двум адресам нарушители 
паркуют авто на тротуарах, а по тре-
тьему — опять-таки на местах для ин-
валидов.

Что касается «Алексеевской», от-
сюда эвакуирует машины не толь-
ко ГИБДД, но и МАДИ. Инспекторы 
МАДИ принимают решение об эваку-
ации машин, припаркованных в зоне 
запрещающих знаков, дополненных 
табличкой «Работает эвакуатор», а 
на проспекте Мира в районе метро 
«Алексеевская» установлено несколь-
ко таких знаков.

Вспомним правила
Многие помнят лишь, что нель-

зя парковаться под запрещающими 
знаками. В ГИБДД напомнили: нельзя 
останавливаться также на трамвай-
ных путях и в непосредственной бли-

зости от них; на железнодорожных 
переездах; в тоннелях; на эстакадах, 
мостах, путепроводах (если в данном 
направлении меньше трёх полос) и 
под ними; в узких местах, где от при-
паркованной машины до сплошной 
линии разметки или противополож-
ного края дороги остаётся меньше 3 
метров; на пешеходных переходах и 
ближе 5 метров перед ними; ближе 
5 метров от перекрёстков; ближе 15 
метров от остановок общественного 
транспорта.

Стоянка запрещена везде, где за-
прещена остановка, а также ближе 50 
метров от железнодорожных пере-
ездов. А их в СВАО около десятка (на 
улицах Складочной и Вилюйской, 
под Северянинским мостом и т.д.), и 
там тоже регулярно выявляют нару-
шения.

Парковка на тротуаре
Почему-то самым трудным прави-

лом для многих оказывается требова-

ние ПДД парковаться только парал-
лельно краю проезжей части. Пар-
ковка «ёлочкой» — нарушение (если 
только в этом месте нет парковочно-
го кармана и соответствующих зна-
ков). Парковка вторым рядом тоже 
запрещена.

Стоянка на краю тротуара разре-
шена лишь там, где есть знак «Пар-
ковка» (синий квадрат с белой бук-
вой Р), а под ним непременно одна из 
табличек «Способ постановки транс-
портного средства на стоянку». Это 
требование ввели в 2003 году. Пре-
жде парковать машины на тротуарах 
разрешалось везде, лишь бы остал-
ся проход для пешеходов. Сегодня 
многие водители, окончившие авто-
школу в 1990-х и раньше, всё ещё не 
в курсе, что при отсутствии знака с 
табличкой парковаться на тротуаре 
нельзя, и узнают об этом, лишь ког-
да машину увозит эвакуатор! Чтобы 
избежать подобных недоразумений, 
ещё раз загляните в ПДД.

Василий ИВАНОВ

Попала под «Киа» 
на улице Лескова

20 ноября в полови-
не пятого утра женщина 
начала переходить ули-
цу Лескова вне перехода 
недалеко от пересечения 
с улицей Конёнкова, хотя 
до ближайшей «зебры» 
было всего около 30 ме-
тров. Женщину сбил авто-
мобиль «Киа Рио». С пере-
ломом голени скорая по-
мощь доставила постра-
давшую в больницу.

Столкнулись 
на Ярославке

21 ноября около вось-
ми вечера водитель «Га-
зели» ехал по Ярослав-
скому шоссе. Недалеко 
от поворота на улицу Ро-
терта он, не справившись 
с управлением, врезался в 
попутный «Мерседес». На 
месте медпомощь участ-
никам аварии не потребо-
валась, но позже 28-лет-
ний водитель «Газели» 
обратился в травмпункт с 
ушибом головы.

Упал в 24-м 
автобусе

Вечером 22 ноября во-
дитель автобуса ЛиАЗ вёз 
пассажиров по 24-му мар-
шруту (метро «Трубная» 
— Гостиничный проезд), 
двигаясь по Ботаниче-
ской улице. У пересечения 
с улицей Комдива Орлова 
он затормозил, и в салоне 
упал мужчина. В результа-
те скорая увезла 44-летне-
го пассажира в больницу с 
травмой головы.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО
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И
нтересно, подают 
ли репу в рестора-
нах русской кухни? 
В заведении на ули-
це Широкой такой 

вопрос корреспондента «ЗБ» 
вызвал удивление.

— Репу ни разу не исполь-
зовали, — отвечает менед-
жер. — У нас из редких ово-
щей только тыква.

В ресторане на улице Лес-
кова реакция такая же.

— У нас есть только редька, 
а это, по сути, то же самое, что 
и репа, — заявил сотрудник.

Ушла 
из русской кухни?

А вот в трактире на Яро-
славской улице репу всё-таки 
используют.

— Специальных блюд с 
ней у нас нет, но в сезонном 
меню бывает каша из репы, 
шурпа с репой, — рассказал 
шеф-повар. — Но надо ска-
зать, что особого интереса к 
этим блюдам посетители не 
проявляют. 

Он добавил, что в послед-
нее время репа широко пред-
ставлена в оптовой прода-
же. Только вот закупают её не 
русские рестораны, а китай-
ские…

И действительно, в не-
скольких ресторанах с ки-
тайской едой подтвердили, 
что в их меню присутствуют 
такие блюда, как репа с море-
продуктами, салаты с репой 
и лапша с репой.

Витамина С 
больше, 
чем в лимоне

По словам заместите-
ля председателя правления 
ассоциации «Руспродсо-
юз» Дмитрия Леонова, репа 
— ценнейший для здоровья 
корнеплод. Она богата ви-
таминами группы B, кароти-
ном. В ней много калия, меди, 
железа, цинка, магния, йода. 
А концентрация витамина С 
в репе вдвое больше, чем в 
лимоне, апельсине и капу-
сте! Особую ценность это-
му овощу придаёт содержа-
щийся в нём глюкорафанин: 

считается очень редким эле-
ментом и присутствует толь-
ко в цветной капусте, брок-
коли и кольраби. Препятст-
вует заболеванию диабетом 
и раком.

Как выбрать?
В последнее время репа 

вернулась на прилавки мага-
зинов. Но как купить хоро-
шую?

— Рекомендую выбирать 
крепкую, с гладкой кожей, без 
пятен и трещин, — советует 
Дмитрий Леонов. — Лучше от-
давать предпочтение неболь-
шой репе, которая легко по-
мещается в руке. Такой овощ 
не будет горчить. Спелая хо-
рошая репа на вес обычно тя-
желее, чем кажется на вид.

О многом расскажет и 
цвет: жёлтая — сочная, име-
ет яркий, насыщенный вкус 
и довольно грубые волокна; 
у белой волокна более неж-
ные.

Можно парить
Дома проще всего приго-

товить пареную репу. Овощ 
нужно промыть, очистить от 
кожуры и нарезать тонкими 
кружочками. Разогреть ду-

ховку до 180 градусов. В гли-
няный горшочек или в рукав 
для запекания (в рукаве сде-
лать небольшой прокол) по-
ложить кусочки репы, посо-
лить и добавить сахар по вку-
су, а также четыре столовые 
ложки воды. Отправить в ду-
ховку на 1-1,5 часа. Готовую 
репу приправить маслом.

А можно жарить
Жареная репа может быть 

хорошим гарниром к рыбе 
или к мясу. Репу нужно вымыть, 
удалить хвостик и верхушку. 
Кожуру оставить. Нашинко-
вать овощ на крупной терке. 
Лук нарезать тонкими кольца-
ми. Смешать лук с репой, доба-
вить одну чайную ложку саха-
ра, две столовые ложки муки и 
перемешать. Разогреть сково-
родку с растительным маслом, 
опустить в неё овощи и жарить 
на среднем огне до золотисто-
го цвета в течение 15 минут. В 
конце — посолить.

В период простуд особен-
но актуален рецепт напитка 
из репы и мёда. С помощью 
соковыжималки нужно вы-
жать сок из репы, а затем сме-
шать его в равных пропорци-
ях с мёдом.

Анна КРИВОШЕИНА

ЕДА — ДЕЛО ТОНКОЕ

Проще пареной репы
Что приготовить из «сказочного» овоща

Закупают её 
не русские 
рестораны, 
а… китайские

32
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В репе витаминов больше, 
чем в апельсинах
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У
же пять лет житель-
ница Алексеевского 
района Екатерина 
Горбачёва живёт на 
Голливудском буль-

варе. Так называется самая 
знаменитая улица в Лос-Анд-
желесе, на которой создана 
голливудская «Аллея славы». 
Катя — музыкант и фото-
граф, вокалистка американ-
ской рок-группы Behold! The 
Monolith. 

В Америку 
отправилась 
вместе 
с родителями

Катя родилась в Москве, 
на Рижском проезде. Ходи-
ла в английскую спецшколу 
№1201, с 11 лет увлекалась 
конным спортом и посещала 
языковые занятия, помимо 
школьных. Окончила школу 
с серебряной медалью. Му-
зыкой профессионально не 
занималась — изредка брала 
уроки. Поступила в институт 
«Синергия», получила спе-
циальность «мировая эко-
номика»… И однажды узнала 
о вступительных экзаменах 
в Музыкальный институт в 
Голливуде (MI). Родители по-
обещали помочь. 

— Я сдала экзамены в Мо-
скве и получила американ-
скую визу, — рассказывает 
Катя. — В Америку мы отпра-
вились вместе с родителями. 
Приехали в марте 2012 года и 
сразу занялись поиском квар-
тиры. Двушка в районе Голли-
вуда стоит более 2 тысяч дол-
ларов в месяц. А чем дальше, 
тем дешевле… Через неделю 
родители вернулись домой, 
а я осталась… В институте у 
меня были замечательные 
преподаватели, среди них 
даже лауреат премии «Грэм-
ми» Фрэнсис Бакли, который 
работал с такими артиста-
ми, как Куинси Джонс, груп-
па «Аэросмит», Селин Дион и 
Аланис Мориссетт!

Тут обычные люди
С чем ассоциируется у нас 

Голливуд? Конечно, со зна-
менитостями! Но оказалось, 
что звёзды не часто ходят по 
Голливудскому бульвару.

— Голливуд не такой, ка-
ким мы его представляем, — 
рассказывает Катя. — Тут есть 
люди, которые ничего не до-
бились и стали бродягами. В 
продолжение 10 секунд мож-
но увидеть как успешного че-
ловека, так и местного сумас-
шедшего, чьи мечты были 

разбиты. Что касается знаме-
нитостей, то за эти пять лет я 
встретила лишь Джеффа Голд-
блюма, известного по филь-
мам «Муха» и «День незави-
симости», который покупал 
продукты в магазине. А вооб-
ще, на Голливудском бульваре 
живут обычные люди. Много 
студентов из разных стран. 
Помимо моей музыкальной 
школы, здесь расположены 
школы танцев, макияжа, зву-
корежиссуры. Кстати, каждый 

семестр приезжают учиться 
русские студенты.

 

Лучше 
не простужаться

Общественный транспорт 
в Лос-Анджелесе не очень 
развит. Даже в час пик про-
межуток времени между по-
ездами метро — 15 минут, то 
же и с автобусами. 

— На машинах тут ездят 
все, — рассказывает Катя. — Я 

тоже подобрала себе недоро-
гую машину. Иначе никак.

На мой вопрос о медици-
не Катя сразу поясняет: луч-
ше не болеть. В Америке мало 
какие лекарства можно ку-
пить без рецепта врача, так 
что даже если простудишься, 
придётся оплачивать приём 
хотя бы ради рецепта. А это 
около 70 долларов. 

— Однажды я пошла в ап-
теку, чтобы купить полоска-
ние для горла, — вспоминает 
девушка. — Вот тогда и столк-
нулась с этой проблемой... 
Так что стараюсь не просту-
жаться. 

Где живут русские
В пяти минутах от Голли-

вудского бульвара находится 
район, где живут русские. Там 
даже вывески на магазинах 
написаны на русском языке. 
Сюда ходят покупать пельме-
ни и колбасу те, кто скучает 
по нашей еде. Кстати, колба-
са в Америке продаётся дале-
ко не везде. 

— А как американцы к рус-
ским относятся? Политикой 
интересуются? 

— В целом политика мало 
кого волнует, — отвечает 
Катя. — Лос-Анджелес — ин-
тернациональный город. 
Сюда приезжают из Китая, 
Японии, Европы и Латин-
ской Америки. 

В этом году Катя оканчи-
вает свою школу. Вернётся 
ли в Россию, пока не знает: за 
эти годы группа Behold! The 
Monolith, в которой она поёт, 
неплохо раскрутилась в Аме-
рике.

— Мы уже играли в раз-
ных городах и штатах, вклю-
чая Аризону, Калифорнию и 
Иллинойс. Выступаем на фе-
стивалях. Много фотогра-
фирую на заказ. При этом 
я, конечно, скучаю по Рос-
сии. В Лос-Анджелесе всег-
да тепло. Меняются времена 
года, а погода — почти нет. 
Мне очень не хватает нашей 
зимы. И по Москве тоже ску-
чаю. Москва — очень краси-
вый и зелёный город. А ещё 
очень родной.

Елена ХАРО

С Рижского проезда — 
на Голливудский бульвар

Жительница Алексеевского района рассказала 
о жизни и учёбе в Америке

Кстати, 
колбаса 
в Америке 
продаётся 
далеко 
не везде 
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Катя Горбачёва на Мелроуз-авеню, 
неподалёку от Голливудского бульвара
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Н
а счету у актёра 
Ивана Оганеся-
на десятки ролей 
в кино, но, пожа-
луй, большин-
ство телезрите-

лей обратили на него серьёз-
ное внимание после сериала 
«Нюхач», в котором он сыг-
рал полковника Виктора Ле-
бедева. Сейчас актёр настоль-
ко плотно занят на съёмках, 
что выходных у него не было 
целых полтора года. 

Москву не хочется 
покорять 
— Иван, вы говорили, что 
только что прилетели 
со съёмок. Давно не были 
в Москве? 

— Года два. Сегодня мой 
первый за полтора года вы-
ходной. 
— И как вам столица?

— Стало чисто и уютно на 
улицах. Это же здорово! Мо-
сква хорошеет, у неё появля-
ется интеллигентный облик. 
Я люблю этот город. Помни-
те фразу из фильма «Покров-
ские ворота»: «Я старею, Мо-
сква молодеет»? И это прият-
но. Хочется не покорять Мо-
скву, а как-то по мере сил её 
улучшать, развивать. Моя се-
мья сейчас в Риге, но мы обя-
зательно сюда переедем.
— Какие места Москвы вам 
особенно дороги?

— Наверное, всё-таки 
ВДНХ. Для меня это заповед-

ное место, связанное с детст-
вом. Когда я приезжал с ро-
дителями в Москву из горо-
да Фрунзе, ныне Бишкек, где 
мы тогда жили, то обязатель-
но шли на ВДНХ. Для меня 
это была настоящая сказка. 
Можно было на экскурси-
онном паровозике объехать 
весь выставочный комплекс 
и полюбоваться монумен-
тальными сооружениями. 

К началу съёмок 
покупал 
новый парфюм
— Исполнитель главной 
роли в сериале «Нюхач» 
Кирилл Кяро рассказывал 
мне, что после съёмок стал 
серьёзнее относиться к 
запахам. А какое отноше-

ние к запахам у вас?
— Ещё до фильма «Нюхач» 

у меня была традиция поку-
пать себе новый парфюм к 
началу съёмок, чтобы потом 
этот запах будил во мне но-
стальгические воспомина-
ния. 
— В «Нюхаче» ваш герой, 
полковник Виктор Лебе-
дев, не пропускает мимо 
ни одной симпатичной 
женщины. А вы? Назовите 
три качества, которые 
цените в женщинах.

— Ой, нет, я не такой. Что 
касается качеств, я ограни-
чусь одним: жена в первую 
очередь должна быть другом. 
Всё остальное вторично. 

Я рад, что у меня сложи-
лась хорошая семья. Моя Ле-
ночка родила мне дочек-

двойняшек — Женечку и Са-
шечку. Ещё две дочери у нас 
от Лениного предыдущего 
брака. Я минуты считаю до 
момента, когда смогу всех их 
увидеть. 
— Режиссёры зачастую 
не щадят актёров на съё-
мочной площадке. Вам это 
приходилось на себе 
почувствовать?

— Вот сейчас мы про-
должаем снимать сериалы 

для телевидения: «В чужом 
краю», «Доктор Котов». Но 
поскольку начало съёмок 
затянулось, нам приходит-
ся периодически сдувать 
снег, находясь при этом в 
летней одежде. Я считаю, 
что пострадать немного от 
холода не страшно. У ак-
тёров немало бонусов: мы 
неплохо зарабатываем, к 
нам приковано внимание... 
Нас в любом случае приве-
зут куда-нибудь обогреться, 
напоят горячим чаем. А вот 
остальная съёмочная груп-
па стоит на холоде, и им не-
куда деваться. Например, 
«светики» приходят на съё-
мочную площадку раньше 
всех, а уходят позже всех, 
им даже есть приходится на 
улице. 

 

«Норд-Ост»: комок 
в горле до сих пор
— Вы играли в мюзикле 
«Норд-Ост», когда Дом куль-
туры на улице Мельникова 
захватили террористы. Что 
вы чувствуете спустя годы?

— Вы задали этот вопрос, 
и сразу к горлу подступил ко-
мок. Я с трудом его сдержи-
ваю, вспоминая наших по-
гибших юных артистов — 
Арсения и Кристину. Папа 
Арсения на могиле сына ска-
зал, что не нужно, чтобы про-
должала цвести ненависть... 
Нас захватили 23 октября, а 
24-го моей дочке исполнял-
ся годик. На тот момент мы 
с моей первой супругой раз-
водились. Но все дни, что нас 
держали в заложниках, она 

Актёр рассказал, как из виолончелиста превратился в актёра 
и что главное в семейной жизни

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Иван Оганесян: 
ВДНХ для меня — 
заповедное место

Из-за съёмок 
у актёра 
не было 
выходных 
полтора года
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находилась в штабе. Беда тог-
да сплотила многих. 

«Виолончель 
не продам никогда»
— Вы окончили музыкаль-
ную школу по классу вио-
лончели. Это был ваш 
самостоятельный выбор?

— Это получилось случай-
но, хотя я и вырос за кули-
сами оперного театра. Мой 
отец был оперным певцом, 
мама — пианисткой. В сту-
денческие годы влюблённый 
в маму однокурсник подарил 
ей виолончель, которой сей-
час уже более 100 лет. Сколь-
ко себя помню, виолончель 
всегда находилась в нашем 
доме. А потом концертмей-
стер группы виолончелей в 
оркестре оперного театра, 
где работали родители, ста-
ла преподавать и предложи-
ла позаниматься со мной. 
Мне достали маленькую вио-
лончель-восьмушку, и она 
меня сразу же заворожила. Я 
с удовольствием стал зани-
маться музыкой. Когда учил-
ся в ереванской музыкальной 
школе, стал играть в камер-
ном оркестре у Зарэ Саакян-
ца, папы Сати Спиваковой. 

Когда учился в московской 
Центральной музыкальной 
школе, мне доводилось пере-
секаться с Мстиславом Рост-
роповичем, Микаэлом Тари-
вердиевым, который патро-
нировал наш камерный ор-
кестр в ЦМШ.
— Как виолончелист вы 
достигли значительных 
успехов, стали лауреатом 
международных конкур-
сов. Как получилось, что 
вы одно великое искусство 
поменяли на другое?

— В начале 1990-х годов 
я подрабатывал виолонче-
листом в Московском теа-
тре оперетты. Однажды мы 
выступали в Театре Елены 
Камбуровой, и одна актриса 
мне сказала, что я очень те-
атрально сижу и что непло-
хо бы попробовать себя в ка-
честве актёра. И я решился. 
Плюс к этому я не хотел му-
зыку превращать в средст-
во для добычи куска хлеба. У 
меня было воспитано другое 
отношение к инструменту.
— Где сейчас ваша люби-
мая виолончель?

— Хранится у моего дру-
га Эдика в Минске. Это един-
ственная вещь, которую я 
не продам никогда, как бы 

трудно мне ни было. Прав-
да, я очень давно не брал её 
в руки. Иногда бывает, что 
в съёмках участвует какой-
то оркестр, и тогда я про-
шу, чтобы мне дали немного 
поиграть. Я очень скучаю по 
своей виолончели, и, когда 
засыпаю, мне часто снится, 
как я перебираю струны.

Папу назвали 
в честь 
американского 
журналиста
— У вас необыкновенное 
отчество — Джонридович.

— Мой папа родился в 1927 
году, всего через 10 лет по-
сле революции. В Закавказье 
всегда любили давать гром-
кие, звучные имена, и дедуш-
ка назвал своего сына в честь 
американского журналиста, 
автора книги «Десять дней, 
которые потрясли мир». В 

1937 году дедушку расстре-
ляли, потом посмертно реа-
билитировали. А папе при-
шлось жить с таким именем. 
В школе я был ботаником, и 
моё странное отчество ко-
нечно же было поводом для 
дразнилок.
— Как армянин вы навер-
няка любите хорошую 
кухню. Может быть, и сами 
готовите?

— Не могу сказать, что хо-
рошо готовлю. У меня есть 
друг Джонни, он был у нас на 
проекте водителем. Так полу-
чилось, что мы сейчас дру-
жим семьями. Джонни и его 
жена Ия — тбилисские асси-
рийцы, так вот Ия научила 
меня готовить сациви. Мне 
раньше казалось, что это 
блюдо невероятной сложно-
сти. Оказалось, что готовит-
ся оно очень просто. А моя 
жена Лена готовит потря-
сающий борщ, его нахвали-
вают даже мои украинские 
друзья. Мне кажется, что хо-
рошая кухня тем и отличает-
ся, что способна развеять все 
невзгоды. 
— Как любите отдыхать?

— Не выходить из дома и 
смотреть на детей. 

Беседовала Ирина КОЛПАКОВА

Я вырос 
за кулисами 
оперного 
театра

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

ХОББИ

Уроженка Бибирева 
Мила Дунаева по образо-
ванию хоровой дирижёр 
и оперная певица. Сегодня 
она обучает музыке детей, 
но её главным и любимым 
делом стало изготовление 
кукол по авторской тех-
нике. А началось всё ещё в 
детском саду. 

— Одна девочка прине-
сла редкую по тем време-
нам Барби — с гнущимися 
ногами. Мне очень хоте-
лось такую же, и я попро-
бовала сделать её из про-
волоки и ткани. Но в пять 
лет у меня ничего толком 
не выходило. Зато в школе 
я собирала глину в овраге 
за домом и лепила из неё 
уже настоящие фигурки, — 
рассказала кукольница. 

Мила училась в музы-
кальном вузе, но на лекци-
ях продолжала лепить под 
партой. Однажды она сде-
лала несколько сказочных 
эльфов высотой в полтора 
спичечных коробка и сня-
ла про них мультфильм. А 
во взрослой жизни девуш-
ка забросила кукол на це-
лых 15 лет. Вспомнить о 

них помогли книги про 
Гарри Поттера.

Мила изготовила с деся-
ток копий своего любимо-
го персонажа — хогварт-
ского профессора Севе-
руса Снейпа. Потом стала 
делать балерин. А теперь 
работает над персонажа-
ми японского эпоса.

— Сначала леплю мо-
дель из пластилина. С неё 
снимаю силиконовую 
форму, в которую вклады-
ваю стальные каркасы с 
шарнирами, чтобы кукла 
принимала любую позу, а 
силиконом скрываю швы. 
Волосы — из шерсти козы. 
В малых масштабах они 
напоминают настоящие. 

По словам Милы, по-
хожая техника исполь-
зуется кукольниками 
«Союзмульт фильма» и на 
заводах в Токио. Но у Милы 
свои секреты. Она доби-
лась детализации, которой 
нет нигде в мире: у крошеч-
ных кукол высотой 15 см 
гнутся даже пальчики, а у 
моделей чуть побольше 
ещё и опускаются веки. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Мила Дунаева 
из Бибирева делает 

уникальных гибких кукол

РАБОТА 
рядом с домом
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Мила Дунаева знает 
«кукольные» секреты 

Кадр из сериала «Нюхач», 3-й сезон
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К
то изобрёл фут-
больный мяч, до 
сих пор остаётся 
загадкой. Истори-
ки утверждают, что 

китайцы гоняли нечто по-
хожее на мяч в 300-е годы до 
нашей эры. В подобие футбо-
ла играли и в Древнем Риме, 
только мяч там был совсем 
небольшой, но тяжёлый, на-
битый песком. В Мексике ац-
теки в качестве мяча исполь-
зовали камень, который обо-
рачивали толстым прорези-
ненным материалом. 

Надувные мячи с резино-
выми камерами и кожаны-
ми покрышками стали ис-
пользовать в конце XIX века 
в Англии. Первые произво-
дители — компании Mitre и 
Thomlinson’s of Glasgow — 
убеждали покупателей, что 
преимуществом их товара 
является прочность кожи и 
швов. Лучшие сорта кожи 
брали с огузков туши коровы, 
эта кожа шла на производст-
во самых качественных мо-
делей, в то время как менее 
прочная кожа лопатки ухо-
дила на производство более 
дешёвых мячей.

Понедельник 
и обезьянка 

Вес мяча по регламенту 
должен составлять 14-16 ун-
ций, то есть в среднем 450 
граммов. Если учесть, что эта 
штуковина летает порой со 
скоростью более 100 км/ч, 
то если попадёт, мало не по-
кажется. 

Знаменитому футболисту 
Виктору Понедельнику не 
раз приписывали историю 
о том, как он убил обезьяну 
своим мощным ударом. Но 
на деле всё было иначе. Рас-
сказывает сам Понедельник: 

— Играли в Африке, в Мали, 
в какой-то момент я сильно 
ударил по воротам. Короче 
говоря, мяч угодил прямо в 
перекладину ворот малийцев 
рядом с живым талисманом. 

Да, вратарь малийцев туда, 
на счастье, посадил на цепь 
любимую обезьянку… Обезь-
янка этого, видимо, никак не 
ожидала и от страха в шоко-
вом состоянии свалилась с 
перекладины на землю. Игра 
тут же остановилась. Вра-
тарь бросился к обезьянке, 
стал судорожно проверять: 
жива или нет? Потом взял её 
на руки и под какие-то нечле-
нораздельные крики все ма-
лийцы убежали в раздевалку. 
Публика ревёт. Видим, что в 
руках у них какие-то колья, 
палки. Мы стоим на поле и не 
знаем, что делать. Ужас! Тут 
выскакивает наш посольский 
работник и кричит: всем бы-
стрее в раздевалку! Мы убега-
ем, конечно. Сами ошараше-
ны случившимся. Но обезь-
янка выжила, и вратарь… 
опять посадил её на перекла-
дину. Я после этого по малий-
ским воротам старался уже 
не бить…

 

Самый круглый 
Первым, если так можно 

выразиться, официальным 
мячом чемпионатов мира 
стал Telstar фирмы Adidas в 
1970 году в Мексике. Фут-
больный снаряд был сшит 
вручную из 32 элементов — 
12 пятиугольных и 20 ше-
стиугольных панелей — и 
оказался самым круглым 
мячом тех лет. Его дизайн 
навсегда вошёл в историю 
футбола. Белый шар, укра-

шенный чёрными пятиу-
гольниками, Telstar (Star of 
Television, «Телезвезда») был 
хорошо виден на чёрно-бе-
лом экране, поэтому он стал 
прототипом мячей последу-
ющих поколений. Именно с 
той поры к каждому большо-

му состязанию разрабатыва-
ют новый, уникальный фут-
больный мяч.

Мяч Марадоны 
Самым знаменитым мячом 

в истории чемпионатов мира 

считается тот, которым игра-
ли в Мексике в 1986 году. Это 
был синтетический снаряд 
под звучным именем Azteca, 
на который были нанесены 
рисунки мексиканских ин-
дейцев. Но прославился мяч 
благодаря знаменитому на 
весь мир аргентинскому фут-
болисту Диего Марадоне. В 
четвертьфинале матча с ан-
гличанами Марадона забил 
два самых памятных гола в 
истории чемпионатов мира. 
Сначала он переправил мяч 
в ворота соперника рукой, в 
чём позже и сознался, объ-
яснив, что гол был забит «от-
части собственной головой, 
отчасти рукой Бога». Спустя 
несколько минут Марадо-
на забил ещё один, который 
был признан лучшим за всю 
историю футбола. Он обы-
грал половину команды со-
перника, поставив англичан 
на колени. Эти кадры с мя-
чом Azteca телевидение по-
казывает по сей день. 

Вариант 
для России 

Мяч Telstar 18, которым бу-
дут играть на чемпионате 
мира в России, — своего рода 
венец творческой мысли. Он 
удобен, красив и высокотех-
нологичен. Его оболочка со-
стоит из шести панелей, со-
единённых без единого шва, 
— это улучшает аэродина-
мику, делая траекторию по-
лёта футбольного снаряда 
необычной. Трёхмерная тек-
стурированная поверхность 
улучшает сцепление мяча с 
бутсами игроков. Внутри на-
ходится NFC-чип, который 
позволяет произвести сое-
динение мяча со смартфо-
ном. После этого соедине-
ния на смартфоне открыва-
ется сайт, на котором можно 
узнать всю информацию о 
мяче и ознакомиться со спи-
ском мероприятий для бо-
лельщиков на ЧМ-2018.

Александр ВЛАДЫКИН 

От камня до чипа 
Как менялся футбольный мяч 
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ТЕПЛОХОДЫ «РОДНАЯ РУСЬ»  И «РУСЬ ВЕЛИКАЯ»
Автобус из Москвы до Ярославля  и обратно входит в стоимость.

РАННЕЕ БРОНИРОВАНИЕ НА 2018 Г. ПЕРВОНАЧАЛЬНЫЙ ВЗНОС 50%, СКИДКА!

«ВЕСНА ИДЁТ, ВЕСНЕ ДОРОГУ»: ЯРОСЛАВЛЬ – ГОРОДЕЦ – Н. НОВГОРОД –
КАЗАНЬ – ЧЕБОКСАРЫ (ЙОШКАР-ОЛА) – ЧКАЛОВСК – ЯРОСЛАВЛЬ от 10 500 р.

«ВЕСЕННИЕ ПОЛЯНОЧКИ ПРИЯТНЫ ДЛЯ ГУЛЯНОЧКИ»: ЯРОСЛАВЛЬ – МЫШКИН – 
ВЕСЬЕГОНСК (УСТЮЖНА, БЕЖЕЦК) – ЯРОСЛАВЛЬ                                  от 6700 р.

«Я ШАГАЮ ЧЕРЕЗ ВОЛГУ»: ЯРОСЛАВЛЬ – ВЕСЬЕГОНСК (УСТЮЖНА, БЕЖЕЦК) – 
МЫШКИН (СОЛЬБА) – УГЛИЧ – ТВЕРЬ (2 ДНЯ) – МОСКВА                  от 10 500 р.

«КОМУ-ТО АРХАНГЕЛЬСК И ПИТЕРА НОЧИ»: МОСКВА – КАЛЯЗИН (СОЛЬБА) 
– УГЛИЧ – ВЕСЬЕГОНСК (БЕЖЕЦК, УСТЮЖНА) – КИЖИ – ВАЛААМ – САНКТ-
ПЕТЕРБУРГ – СТАРАЯ ЛАДОГА (ТИХВИН) – СОЛОВЕЦКИЙ АРХИПЕЛАГ (2 ДНЯ) – 
АРХАНГЕЛЬСК (2 ДНЯ: СЕВЕРОДВИНСК) – БЕЛОМОРСК – ПОВЕНЕЦ (МЕДВЕЖЬЕ-
ГОРСК) – МЫШКИН – МОСКВА

«Я С ТОБОЙ, БЕЛОМОРСКАЯ РУСЬ»: МОСКВА – КАЛЯЗИН (СОЛЬБА) – УГЛИЧ –
МЫШКИН – ВЕСЬЕГОНСК (БЕЖЕЦК, УСТЮЖНА) – КИЖИ – СОЛОВЕЦКИЙ 
АРХИПЕЛАГ (2 ДНЯ: СЕВЕРОДВИНСК) – БЕЛОМОРСК – ПОВЕНЕЦ – СВИРЬСТРОЙ – 
ВАЛААМ – КОНЕВЕЦ – САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

«ВЕЛИКИЙ ГОРОД У ДВИНЫ» : САНКТ-ПЕТЕРБУРГ – СТАРАЯ ЛАДОГА (ТИХВИН) – 
КИЖИ – СОСНОВЕЦ – СОЛОВЕЦКИЙ АРХИПЕЛАГ (3 ДНЯ) – БЕЛОМОРСК –
ПОВЕНЕЦ (МЕДВЕЖЬЕГОРСК) – ВАЛААМ – КОНЕВЕЦ – САНК-ПЕТЕРБУРГ

«АРХАНГЕЛЬСК – МОРСКИЕ ВОРОТА АРКТИКИ»: САНКТ-ПЕТЕРБУРГ – СТАРАЯ 
ЛАДОГА (ТИХВИН) – КИЖИ – СОСНОВЕЦ – СОЛОВЕЦКИЙ АРХИПЕЛАГ (2 ДНЯ) 
– АРХАНГЕЛЬСК (2 ДНЯ: СЕВЕРОДВИНСК) – О. КИЙ – ПОВЕНЕЦ – СТЕКЛЯННЫЙ 
(КАРГОПОЛЬ) – МЫШКИН – МОСКВА

28.04.2018-
03.05.2018 

03.05.2018-
06.05.2018 

06.05.2018-
11.05.2018 

26.05.2018-
13.06.2018
от 61 400 р. 

14.06.2018-
28.06.2018
от 61 400 р. 

28.06.2018-
09.07.2018
от 46 520 р. 

10.08.2018-
24.08.2018
от 58 140 р. 
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На лучшие 
мячи шла 
кожа с огузков 
коровьих туш 

1986 год. Мексика. Мяч Azteca 
отправляет рукой в ворота англичан 
легендарный Диего Марадона

Обладатель 
пушечного удара 
знаменитый 
советский футболист 
Виктор Понедельник 

Этим мячом играли на первом 
чемпионате мира в 1930 году… 

…а этим будут играть в 2018-м  
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В 
многофункциональ-
ном культурном 
центре на Ярослав-
ке 30 ноября прой-
дёт хоровой фести-

валь «#Эволюция», организо-
ванный московским хором 
байкеров и мотоциклистов. 
Впервые классическая му-
зыка прозвучит в атмосфере 
рок-клуба и вместе соберут-
ся представители академиче-
ской музыкальной школы и 
члены байкерской тусовки. 

Влюблённый 
в мотоциклы

Сейчас в коллективе 20 че-
ловек. В хоре нет ни одного 
профессионала, кроме ди-
рижёра Георгия Угрехелид-
зе, известного под сцениче-
ским псевдонимом ГиЁм. Тем 
не менее поющие байкеры 
исполняют песни Рэя Чарль-
за, Джона Леннона и даже за-
махиваются на арии из опер 
Вагнера.

У 32-летнего Георгия боль-
шой сценический и музы-
кальный опыт: с детства он 
пел на сцене Тбилисской фи-
лармонии, играл в театре, 
после окончания Гнесинки 
несколько лет работал ар-
тистом хора в Театре Ста-
ниславского и Немировича-
Данченко. А мотоциклы — 
его мечта.

— Моё поколение росло 
на группах «Ария», «Король и 
Шут», «Гражданская Оборона», 
сейчас мы все выросли и то-
скуем по бурной молодости, 
— говорит Георгий. — Поэто-
му многие делают на этом биз-
нес — устраивают трибьют-
концерты, на которых, напри-
мер, подают специальный мо-
точай, заваренный в пивной 
кружке со специями. Антураж 
очень важен в этой среде.

Начинали 
с казачьих песен

Помимо основных репети-
ций, дважды в неделю Георгий 
проводил уроки сольфеджио, 
которые существенно повыси-
ли качество пения. Для начала 
он опробовал певучие казачьи 
песни «Ой, то не вечер», «Не для 

меня». И уже в январе состоя-
лось первое выступление в рок-
баре.

— Было нелегко, — гово-
рит ГиЁм. — Репетиции у нас 
всегда проходят в очень рас-
слабленной атмосфере: кто-
то пьёт чай, кто-то общается. 

Трудности были и с базой 
для репетиций. Георгий — 

участник хора при храме Ма-
лое Вознесение на Большой 
Никитской. Однажды #МО-
ТОХОР уже давал сольный 
концерт там. И теперь плани-
рует проводить репетиции 
на базе храма.

И даже 
оперные арии

— Знакомые говорили, что 
байкеры вряд ли оценят клас-
сику, — улыбается Георгий, — 
но на моих выступлениях и 
в рок-клубах, и на байк-ве-
черинках, и на днях городов 
больше всего оваций срыва-
ли классические компози-
ции и даже оперные арии. Я 
решил соединить маргиналь-
ную байкерскую культуру с 
немного консервативной 
культурой академической му-
зыки. Так пришла идея прове-
сти первый фестиваль — для 
байкеров и классических му-
зыкантов.

Хоровой фестиваль «#Эво-
люция» пройдёт в атмосфе-
ре рок-клуба с фоновой му-
зыкой в перерывах между 
выступлениями, с моточаем. 
Приглашаются все желаю-
щие. Начало в 20.00.

Адрес: Ярославское ш., 124. 
Вход свободный, необхо-
дима регистрация на сайте 
 m-c-m-c.ru.

Юлия ВАНИНА

В Бабушкинском 
научат рисовать 
на воде

2 декабря в 11.00 в Зе-
лёном доме Бабушкинско-
го парка (ул. Менжинско-
го, 6, стр. 3) пройдёт бес-
платный семейный мастер-
класс по эбру. Это техника 
рисования, которую ещё 
называют турецким мра-
морированием: картина 
создаётся на воде с помо-
щью нерастворимых кра-
сок, а потом переносится 
на бумагу, ткань и др. К 
участию приглашают ро-
дителей с детьми от двух 
до шести лет. 

Поэтический театр 
на Ярославке

8 декабря в Культур-
ном центре на Ярослав-
ке (Ярославское ш., 124) 
прозвучит поэзия Греции. 
Артисты театральной ма-
стерской Греческого куль-
турного центра исполнят 
монологовые спектакли 
по стихам поэтов ХХ века: 
«Лунная соната» Янниса 
Рицоса и «1000 расстре-
лянных девушек» по про-
изведениям Риты Буми-Па-
па в переводе Анны Ахма-
товой. Начало в 19.00, вход 
бесплатный по регистра-
ции на сайте m-c-m-c.ru.

Звуковая выставка 
в Ростокине

В галерее звукового 
искусства Электромузея 
(ул. Ростокинская, 1) откры-
лась выставка «Пять окто-
фонических этюдов». Посе-
тители музея услышат не-
обычные композиции пяти 
аудиохудожников из «Ла-
боратории новых медиа» в 
Санкт-Петербурге. В своих 
произведениях они сочета-
ют разные звуки — от жур-
чания воды до гула иппо-
дрома, — записанные в раз-
ных уголках мира, и звуко-
вые комбинации, созданные 
с помощью современной ап-
паратуры. Работает выстав-
ка до 12 января. Полный 
билет — 100 рублей, льгот-
ный — 50 рублей.

Ольга 
ВОЛЖСКАЯ

АФИШАБайкеры споют классику
НА ДОСУГЕ

от поэтессы Ларисы Рубальской
КУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите спектакль «О дивный новый мир»
Поклонникам театра хочу по-

рекомендовать новую постанов-
ку «О дивный новый мир» в те-
атре «Модерн». Я уверена, что 
зрители будут её смотреть с ин-
тересом. Режиссёр Юрий Гры-
мов поставил этот спектакль по 
роману-антиутопии английского 
писателя Олдоса Хаксли. Речь 
в нём идёт о генетически про-
граммируемом обществе по-

требления, в котором у людей 
целенаправленно убивают чув-
ство любви, а дети рождаются 
«из пробирки»… Люди жертву-
ют глубокими чувствами ради 
стабильности. Но не все соглас-
ны с таким положением. Заме-
чу, что жанр антиутопии доста-
точно сложен для театра, но в 
«Модерне» с этой задачей спра-
вились достойно.

Единственный в мире хор мотоциклистов #МОТОХОР выступит в СВАО

Участников и гостей фестиваля 
угостят моточаем

В сквере между Сухонской 
улицей и Олонецким проез-
дом 9 декабря пройдёт фе-
стиваль уличного искусст-
ва MurAll Art Jam. Столичные 
райтеры получат возмож-
ность показать своё мастер-
ство на декоративных стен-
дах, достигающих почти 2,5 
метра в высоту и 3,5 метра в 
ширину. На создание произ-
ведений стрит-арта им отве-
дут пять часов. 

Подать заявку на участие 

можно до 4 декабря на стра-
ничке фестиваля vk.com/
murallart , разместив в альбо-
ме фотографии трёх своих на-
стенных работ. Жюри отберёт 
из них восемь финалистов. 

— Во время фестиваля 
на танцевальной площадке 
сквера будут выступать ди-
джеи. Также все желающие 
смогут попробовать силы в 
уличном искусстве на наших 
баттлах. Это флоп-баттл — 
быстрый рисунок на задан-

ную тему, для создания ко-
торого используются один 
или два цвета, и тег-баттл, где 
райтеры могут похвастаться 
своими авторскими приёма-
ми каллиграфии, написав за-
данное организаторами сло-
во, — рассказал куратор фе-
стиваля стрит-арт-художник 
Клим Борисов. 

Фестиваль продлится с 
13.00 до 18.00. Вход свобод-
ный. Адрес: ул. Сухонская, 9.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

В Северном Медведкове пройдёт 
фестиваль граффити
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Торри — настоящий 
энерджайзер!

Торри из приюта «Искра» 
— безумно ласковый, потря-
сающего тигрового окраса. 
Станет защитой и опорой лю-
бимого хозяина. Это настоя-
щий энерджайзер! На каждо-
го готов вылить море эмоций 
и позитива, одарить теплом и 
счастьем. Легко обучаемый, 
знает команды «Сидеть!» и 
«Дай лапу!», осознаёт, что та-
кое поводок и для чего он ну-
жен. Ему не больше двух лет. 
Здоров, привит, кастрирован. 

 8-964-559-6085, Анна, 
8-903-003-6208, Ксения, 
8-905-791-1404, Ольга

Садовник любит 
кататься в машине

Садовник из «Дубовой 
рощи» — прекрасный пёс, 
ему примерно пять лет, при-
вит, кастрирован. 

Отлично гуляет как на по-
водке, так и без него. Пово-
док не тянет, но очень лю-
бит побегать и поваляться в 
травке или в сугробах. Садов-
ник абсолютно социализиро-
ван, ориентирован на челове-
ка, обожает детей и нейтра-
лен к другим собакам и кош-
кам. Он уже научился ездить 
в машине и даже сам в неё 
запрыгивает — будет отлич-
ным спутником на дачу или на 
рыбалку!

 8-916-832-5695, Мария.

ОНИ ИЩУТ 
ХОЗЯИНА

МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
 КОНДИЦИОНЕРЫ
 СТАЛЬНЫЕ, 

  МЕЖКОМНАТНЫЕ 
  ДВЕРИ
 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
СКИДКИСКИДКИ 40%  40% 

+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Ш
кола «Марьи-
на Роща» им. 
В.Ф.Орлова вы-
ступила с ини-
циативой уста-

новить мемориальную доску 
Сергею Павловичу Королё-
ву на доме 38, корп. 7, на Ок-
тябрьской улице. В двухком-
натной квартире на 3-м эта-
же окнами во двор будущий 
главный конструктор про-
жил с 1926 по 1936 год. Здесь 
он проектировал свои плане-
ры. Об этом периоде жизни 
Сергея Павловича рассказала 
его дочь Наталия Сергеевна 
Королёва. Она провела дет-
ство в Марьиной роще, окон-
чила школу №243. 

Переехали 
в Москву 

В новенькую, только что 
построенную четырёхэтаж-
ку на Октябрьской улице 
(три верхних этажа появят-
ся гораздо позже, уже после 
войны) мама будущего авиа-
конструктора Мария Нико-
лаевна и отчим Григорий 
Михайлович Баланин въеха-
ли в 1926 году. Там же посе-
лился девятнадцатилетний 
Сергей Королёв, перешед-
ший из Киевского политех-
нического института на 3-й 
курс московского Бауман-
ского училища. 

В МВТУ вместе с дру-
гом Сергеем Люшиным они 
сконструировали планер 
«Коктебель». Потом он один 
сделал планер «Красная звез-
да» для выполнения фигур 
высшего пилотажа. Диплом-
ным проектом Сергея Коро-
лёва стал самолёт СК-4, науч-
ным руководителем был Анд-
рей Туполев.

В 1930 году Сергей Ко-
ролёв окончил институт. В 
1931-м привёл в свою 18-ме-

тровую комнату молодую 
жену Ксению Максимилиа-
новну Винцентини.

 

Арест
Весной 1936 года Сергею 

Павловичу как сотруднику 
РНИИ — Реактивного науч-
но-исследовательского ин-
ститута — дали отдельную 
квартиру в ведомственном 
доме Наркомтяжпрома на 
Конюшковской улице, рядом 
с зоопарком. Но долго по-
жить ему в ней не удалось. 

— Это было в ночь на 27 
июня 1938 года. Мама рас-
сказывала, что вечером, воз-
вращаясь с работы, она уви-
дела у подъезда двух муж-
чин, которые стояли и ку-
рили. Бегом поднялась на 
6-й этаж, — говорит Наталия 
Сергеевна.

Королёв сказал: «Наверное, 
за мной». Директор РНИИ 
Иван Клеймёнов и его заме-
ститель Георгий Лангемак 
были к этому времени уже 
расстреляны. 

— Папа достал пластинку, 
которую купил утром того же 
дня, и сказал маме: «Давай по-
слушаем». Я потом её нашла: 
78 оборотов, на одной сто-
роне — «Метелица», на дру-
гой — «Во поле берёзонька 
стояла», — вспоминает дочь 
конструктора.

«Я золотишко 
добывал 
на Колыме»

Королёв по этапу был от-
правлен на Колыму, на золо-
тоносный прииск Мальдяк. 
Состояние Сергея Павлови-
ча было ужасное. Он болел 

цингой, выпали зубы. Он всю 
жизнь говорил: «Я золотиш-
ко добывал на Колыме» и не-
навидел золото, как и алю-
миний: вся посуда там была 
алюминиевая.

Королёва спас случай. В 
Мальдяк перевели заклю-
чённого Михаила Усачёва 
— директора завода №156, 
где строился самолёт, на 
котором разбился Чкалов. 
Усачёв имел значок мастера 
спорта по боксу. Он подо-
звал старосту уголовников: 
«Пошли, покажешь мне всё 

хозяйство». В одной из па-
латок под грудой лохмотьев 
он увидел Сергея Павлови-
ча. Тот уже не вставал. Уса-
чёв потребовал, чтобы Ко-
ролёва перевели в медсан-
часть, давали ему дополни-
тельное питание и отвар из 
еловых шишек.

Не домой, 
а в Бутырку 

Ноябрьским утром 1939 
года в медсанчасть вошёл ох-
ранник: «Королёв, с вещами 
на выход!»

Его привезли в Магадан, но 
навигация закрывалась, на 
последний пароход — «Ин-
дигирка» — он не попал, этап 
уже сформировали, мест не 
было. Это спасло Сергею 
Павловичу жизнь: в Охот-
ском море «Индигирка» на-
летела на скалы, все, кто был 
в трюме, — более 700 человек 
— погибли.

Сергей Павлович вернул-
ся в Москву 28 февраля 1940 
года. Не домой, а в Бутыр-
скую тюрьму. По иронии 
судьбы в тот же день под Мо-
сквой, вблизи Подлипок, со-
стоялись испытания ракето-
плана РП-318-1 конструкции 
Королёва. 

Марина МАКЕЕВА

«По этапу отца отправили 
на Колыму, на золотоносный 
прииск» 

Первые ракеты Королёв 
проектировал в Марьиной роще

Дочь конструктора рассказала об отце 

В этом доме на Октябрьской улице 
Сергей Королёв жил с 1926 по 1936 год

Сергей Королёв 
с дочерью (слева) 
и с племянницей
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Департамент средств массовой информа-
ции и рекламы города Москвы при участии 
союза издателей «ГИПП», Ассоциации рас-
пространителей печатной продукции и Рос-
сийского книжного союза 30 ноября в зда-
нии Правительства Москвы (ул. Новый Арбат, 
36) проводит 7-й городской форум печати, 

посвящённый актуальным вопросам издания 
и распространения печатной продукции.

Деловая программа форума нацелена на 
рассмотрение и обсуждение основных во-
просов, затрагивающих перспективы и на-
правления развития московского рынка из-
дания и распространения прессы и книг, на 

создание эффективных стратегий развития 
издательского и распространительского биз-
неса. 

В рамках форума состоится церемония 
награждения лауреатов ежегодного конкур-
са «Лучший книжный магазин Москвы», а 
также победителей ежегодного городско-

го смотра «Информируем из первых рук». 
Участие в форуме бесплатное, обязательна 

предварительная регистрация. 
Место проведения: ул. Новый Арбат, 36 (зда-

ние Правительства Москвы). Начало в 11.00.
Регистрация осуществляется по ссылке 

forum2017.ticketforevent.com.

7-й городской форум печати пройдёт 30 ноября
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Парень шарит по авто-
сайтам, смотрит машины 
из недешёвых. Коллега по 
офису:

— Машину себе выбира-
ешь?

— Ага.
— На рабочий стол или в 

мобильный?

Жил-был Широкий Кру-
гозор. Но мама постоянно 
говорила ему: «Хватит ви-
тать в облаках!» А в шко-
ле требовали учить всё «от-

сюда — досюда». И только 
так, как написано. И Круго-
зор всё сужался и сужался, 
пока не стал точкой... Точкой 
зрения...

На 105-й минуте размыш-
лений, с чего бы начать 
уборку, принял наконец ре-
шение: а не попить ли мне 
чаю?

Ненавижу тех, кто корчит 
из себя культурных людей, 
разговаривая о Моцарте, при 

этом даже не видев ни одной 
из его картин!

Фразы, вызывающие па-
нику:

1) неверный логин или 
пароль;

2) я хочу с тобой серьёз-
но поговорить;

3) к доске пойдёт...

— Что самое главное в 
лесу?

— Туалетная бумага. Осо-
бенно в хвойном... 

АНЕКДОТЫ

Серёжу в качестве наказания 
отправили в другую комнату. 
Он, горестно вздыхая, произ-
носит:
— Иду оплакивать свою 
жизнь.

Услышал прогноз погоды 
и бежит пересказывать ба-
бушке:
— Бабуль, ожидается озло-
бление мороза.

Бабушка спрашивает у вну-
ка, что ему подарить на день 
рождения: ему исполняется 
шесть лет. Серёжа спокойно 
отвечает:

— Бабуль, не заморачивайся, 
можно деньгами, ты же зна-
ешь, я на машину коплю.

Купили домашнему лю-
бимцу коту Василию но-
вую лежанку. Серёжа ра-
достно:
— Мам, это парковка для 
кота?

— Папа, ты куда?
— На работу.
— Зачем?
— Деньги зарабатывать, что-
бы тебя кормить.
— Пап, не торопись, я уже по-
кушал.

Озадаченный, выходит из 
кабинета после того, как 
сдал кровь на анализ, и ин-
тересуется:
— А когда же мне теперь 
кровь вернут?

ФОТОКОНКУРС «ЗВЁЗДНАЯ ДЕВЧОНКА»

Дорогие девушки, при-
сылайте нам свои лучшие 
фотки. 

Не забудьте черкнуть не-
сколько слов о себе: где 
учитесь или работаете, 
есть ли у вас хобби, к чему 
стремитесь, о чём мечта-
ете.   

Снимки опубликуем в 
бумажной версии «Звёзд-
ного бульвара» и на сайте 
газеты. 

В конце года подведём 
итоги, победительницы 
получат  призы.  

Фото в формате jpeg 
присылайте по адресу: 
zb@zbulvar.ru. 

Успеха!

Софии — 17 лет. В этом 
году окончила гимназию. 
Она — корреспондент га-
зеты «Пионерская прав-
да».

Интересный, общитель-
ный, весёлый, красивый 
человек, она мечтает стать 
телеведущей. И летит по 
жизни вслед за мечтой. 

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц сетях — окружных и район-
ных. Все фото, не вошедшие в газету, пуб ликуются в пабликах. Можно оста-
вить там свои комментарии и лайки. 
Это будет учитываться при подведении итогов конкурса. 

СКАНВОРД

По горизонтали: Статистка. 
Сок. Ровесник. Фаэтон. Рюк-
зак. Околоток. Колос. Месиво. 
Окрас. Рок. Тамара. Мера. Омут. 
Кафе. Атака. Арктика.

По вертикали: Карикатура. 
Колымага. Сорока. Сирокко. 
Кама. Уфа. Фломастер. Арена. 
Лес. Эпос. Сонет. Тире. Оговор. 
Кокон. Кокарда. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

София — корреспондент 
«Пионерской правды»

«Ожидается озлобление мороза»
Серёжа, от 3 до 6 лет

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

А
ктриса Паулина Андреева го-
ворит, что готовить её научила 
мама. И теперь девушка с удоволь-
ствием становится к плите. 

Актриса признаётся, что в студен-
ческие годы ей приходилось питаться 
пельменями и варениками. Избежать 
лишних килограммов помогли заня-
тия сценическим движением и танцы. 
Актриса добавляет: она не знает, что та-
кое диета. Если очень хочется, то может 
себе позволить и бургер, и сырники, 
например с вареньем из фейхоа. Вот их 
рецепт.

600 граммов творога протрите сквозь 
сито. Добавьте два яйца, 50 граммов сме-
таны, столько же сахарной пудры и мя-
коть стручка ванили (можно ванилин 
на кончике ножа), перемешайте до од-

нородной массы, добавьте 30 граммов 
манки. Слепите сырники, обваляй-
те в муке и обжарьте на расти-
тельном масле. 

Для варенья понадобится 
500 граммов фейхоа, кото-
рые необходимо нарезать 
небольшими кусочками и 
выложить в кастрюльку. Те-
перь добавьте туда четверть 
стакана воды, 200 граммов 
тростникового сахара, немного 
мелко нарезанного имбиря, натёртую 
апельсиновую цедру одного апельсина. 
Варится эта ароматная смесь минут 20. 
Устоять перед сырниками с вареньем 
из фейхоа невозможно.  

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ

Без фейхоа тут не обойтись
Сырники от Паулины Андреевой ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 
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